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La hablilla de hoy es de obligado
cumplimiento. Y por si este montón
de renglones pensó en otro titular,
el de hoy lo repite, porque le parece

más merecido que oportuno. Si en las an-
teriores se refirió a la mujer trabajadora y
a la conmemoración de su año internacio-
nal, hoy trae el cariño, la bondad, la ab-
negación de nuestras superabuelas.

Durante este mes recordamos concep-
tos tan significativos como sororidad, vin-
dicación, empoderamiento, conceptos
que vamos asimilando, enfocándolos ha-
cia las mujeres más jóvenes que están de-
jando de ser sándwiches, porque han po-
dido conciliar con más o menos facilidad
el tiempo laboral con el cuidado de sus
padres y nietos. 

Entre dos generaciones que crecen, una
hacia la adultez y la otra en plena madu-
rez, esperanzadas en disfrutar de la jubi-
lación, ahí en medio se encuentran las su-
perabuelas, encantadas de echar las dos
manos con la sonrisa tan segura como los
zapatos que calzan, cuyo grado de can-
sancio conoce muy bien la butaca que las
abraza durante el primer y mejor sueño
de la noche. La jaqueca puntual va a des-
aparecer con dos pastillas y el dolor de es-
palda lo aliviará la faja de neopreno, por-
que como hoy no ha habido café con las
amigas, ellas han ayudado con los debe-
res del colegio mientras planchaban un
poco.

Y cuánto disfrutan con algo tan simple
como darles las gracias al despedirlas, un
acto de amor sencillo y enorme que las
superabuelas reciben con la sonrisa
abierta y brillante, al tiempo que un ¡an-
da ya! se les escapa entre los labios antes
de dejar un beso en la mejilla y una cari-
cia en la otra.

Al cerrar el portón, mientras el ascen-
sor baja, notan el picor de la emoción es-
pejeando los ojos, confundiéndolo a sa-
biendas con el frío de la noche. Por el ca-
mino deciden que este domingo prepara-
rán el guiso que tanto les gusta a sus hi-
jos, que a los niños les hará unos filetes
empanados y los abuelos aplaudirán el
bizcocho de la merienda. ¡Es tan difícil te-
nerlos a todos en casa sin ser Navidad!

El baile de la llave en la cerradura las
devuelve a su paraíso recoleto. Después
de tomarse el analgésico, cierran los ojos
para ver la alegría correteando con los
juegos y gritos desordenados de los nie-
tos. Esperando el amanecer, hacen un es-
fuerzo para no pensar en la ley natural,
en el crecimiento de la infancia.

Por ellas, por las que nos preceden, que
abrieron la grieta que vamos agrandando.
Por las que vendrán, para quienes sere-
mos recuerdo. Feliz día.

Hablillas

8 de marzo

Adelaida Bordés
Benítez

desarrollen.
Para revertir esta situación, desde UGT Sevilla

reclamamos la implementación de una regula-
ción de cuotas que garantice la paridad en los
equipos directivos, así como programas de for-
mación y ascenso dirigidos a mujeres para facili-
tar el acceso a cargos de mayor responsabilidad.
Porque uno de los factores que perpetúan la des-
igualdad es la dificultad para conciliar la vida la-
boral y familiar y la parcialidad involuntaria,
2023, la tasa de parcialidad entre las mujeres fue
del 23,56%. La mayoría de las mujeres que opta-
ron por una jornada parcial lo hicieron para
atender responsabilidades familiares, una cifra
que contrasta con el bajo porcentaje de hombres
que tomaron esta decisión por el mismo motivo.

Al sindicato que dirijo en Sevilla nos preocupa
mucho la ola ultraderechista que pretende aca-
bar con el movimiento feminista y por eso, este 8
de marzo salimos a la calle mucho más preocu-
pados que los anteriores porque la ultraderecha
gana terreno en EEUU, gana terreno en Euro-
pa…y ha entrado de lleno en ayuntamientos, en
gobiernos autonómicos en nuestro país y están
siendo blanqueados por la derecha, sincera-
mente esto nos  aterra.

UGT sale a la calle para decirle al gobierno de
Moreno Bonilla  y al alcalde de Sevilla que no va-
mos a consentir ni un paso atrás en autonomía y
derecho sexual: no se puede quitar dinero a aso-
ciaciones de mujeres y destinarlo a colectivos
provida, ya está bien, nadie tiene que decir a las
mujeres qué hacer con su cuerpo ni con su ma-
ternidad, así que dejen de gastar el dinero de los
sevillanos y sevillanas y de los andaluces y an-
daluzas en hacer ideología ultraderechista, las
mujeres no necesitan tutelas.

Quiero aprovechar esta tribuna para decir alto
y claro para que se nos escuche bien que UGT Se-
villa condena los recortes de fondos por la igual-
dad y contra la violencia de género perpetrados
por el gobierno de Moreno Bonilla. Y queremos
insistirle una vez más a José Luís Sanz, alcalde
de Sevilla que no nos vamos a callar ante el mer-
cadeo con los derechos de las mujeres que ha
consentido con el objetivo de conseguir el voto
de la ultraderecha…Así no señor alcalde.

Es alarmante la llegada de nuevos movimien-
tos fascistas y antidemocráticos que ponen su

Con motivo del Día Internacional de la
Mujer que celebramos el 8 de marzo y
como ya es tradicional, las mujeres y los
hombres de UGT salimos a la calle para

reivindicar la necesidad de avanzar hacia una
igualdad real y efectiva en el ámbito laboral, lo
hacemos junto al movimiento feminista este
sábado y lo hicimos este viernes en una mani-
festación que junto a CCOO recorrió las calles
de Sevilla.

Cientos de mujeres sindicalistas acompaña-
das por hombres sindicalistas, recorríamos las
calles con el mensaje claro de la que “La igual-
dad tiene que estar en la educación, la sani-
dad, el empleo, la industria, las relaciones la-
borales... La igualdad tiene que estar en todo,
las mujeres tienen que estar en todo lo que
construye sociedad, son la mitad y tienen que
representar a ese cincuenta por ciento, en las
mismas condiciones que los hombres.

Y es que, a pesar de los avances en las últi-
mas décadas, las mujeres continúan enfren-
tando desigualdades estructurales como la
brecha salarial, el techo de cristal y la discrimi-
nación en el acceso a puestos de dirección. Y
por si fuera poco, esta diferencia retributiva no
se debe a la formación ni a la experiencia, las
mujeres están más preparadas que los hom-
bres, tienen mejores resultados académicos,
sale mayor número de mujeres que de hombres
de las universidades cada año….luego se trata
de una discriminación persistente en el reco-
nocimiento económico del trabajo de las muje-
res;  si se pregunta a los empresarios posible-
mente ni siquiera saben cuál es la razón, o sí,
porque tienen miedo al talento que sin duda
aportan las mujeres en cualquier trabajo que

diana en los movimientos feministas porque sa-
ben que la fuerza transformadora de las mujeres
es imparable. Este 7 de marzo y este sábado 8 de
marzo UGT Sevilla ha salido a las calles para de-
nunciar y rechazar la equidistancia que practica
el gobierno de la Junta y el gobierno Municipal
en materia de igualdad y es que en política femi-
nista no se puede ser equidistante, se es feminis-
ta o no se es y tanto el gobierno Municipal de Se-
villa como el gobierno de la Junta con sus políti-
cas están demostrando que de feministas na-
da… Desde UGT Sevilla reclamamos políticas va-
lientes de la mano del feminismo que es lo que
siempre ha hecho esta tierra, es la única manera
de mirar al futuro como se merece y advertimos
que no vamos a parar hasta que esto sea una re-
alidad.

En este 50 aniversario del 8 de marzo, UGT Se-
villa reitera su compromiso con la lucha por la
igualdad real entre mujeres y hombres, han pa-
sado ya 50 años y hemos avanzado poco, sali-
mos a las calles año tras año, pero queda casi to-
do por hacer para que este sea un mundo de
iguales. Si Vox es capaz de sacar tajada para ha-
cer sus políticas teniendo los votos que tiene,
¿Por qué las mujeres que ostentan cargos y que
tienen la posibilidad de cambiar la realidad no
se unen y hacen que sus votos valgan para cam-
biar leyes, para cambiar la realidad de una vez?
¿No ha llegado el momento de que todas las mu-
jeres se unan sean cual sean esas pequeñas dife-
rencias que les separan porque lo que les une es
mucho más y es muy importante y salgan a las
calles y defiendan sus derechos juntas?

¿Tenemos que esperar otros 50 años saliendo
a la calle y reivindicando lo que les corresponde
a las mujeres por derecho? La respuesta es NO,
pongamos en marcha los mecanismos necesa-
rios para cambiar esta realidad, hay que enfren-
tarlo de una vez por toda y a cara descubierta.

Porque la igualdad no es una meta lejana, es
una responsabilidad que debe asumirse con ur-
gencia y como hemos apuntado, las mujeres de
UGT y los hombres de UGT estaremos en esa ta-
rea que es de justicia y por ello seguiremos exi-
giendo medidas efectivas para que las mujeres
trabajadoras sean reconocidas en igualdad de
condiciones y puedan desempeñar su labor sin
barreras ni discriminación.

La tribuna

50 aniversario
del 8M
Juan Bautista Ginés
SECRETARIO GENERAL DE UGT SEVILLA
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TEMPORAL La alcaldesa admite que “no estamos en situación de alerta, pero hay que estar alertados” con el caudal cerca del nivel naranja

Jerez, pendiente
ahora del caudal
del Guadalete
A LA BAJA___En la noche de
ayer la cota del río
comenzó a bajar de forma
leve hasta los 4,77 metros

DISPOSITIVO___Todo está
listo por si hay que llevar a
cabo un desalojo en la
zona rural

Abraham Ceballos
JEREZ | Tras las fuertes tormen-
tas vividas en Jerez durante
más de una semana, la ciu-
dad vive ahora asomada al río
Guadalete, pendiente de un
caudal que alcanzó en la ma-
ñana de ayer la cota de los
4,79 metros, casi al límite con
el nivel naranja, y que obligó
a convocar una reunión con
los alcaldes de las ELA y los
delegados de barriadas rura-
les para coordinar las accio-
nes que fuesen necesarias si
el caudal seguía en aumento. 

Afortunadamente, el cauce
se estabilizó  a partir de me-
diodía en los 4,79 metros y
desde las seis de la tarde co-
menzó a bajar de forma muy
leve hasta alcanzar los 4,77 a
las ocho de la noche.

“No estamos en situación
de alerta, pero sí hay que es-
tar alertados, que no tiene na-
da que ver un concepto con el
otro; es decir, hay que ser pre-

■ ■ La alcaldesa, María José
García-Pelayo, admitió ayer
que "puede que el mensaje
que estamos lanzando sea un
tanto alarmista, pero nuestra
obligación es que, con los
datos que tenemos, los
vecinos estén informados, y
prepararnos también, alertar y
compartir la información que
tenemos para que se vayan
tomando medidas”, aseveró
antes de mantener reuniones
con los representantes de los
vecinos de las zonas que
pueden verse afectadas por la
crecida del río: La Greduela, El
Portal, La Corta, La Ina, de
manera indirecta, y Las
Pachecas.

No es “alarmismo”,
es “obligación”

cavidos”, exponía la alcalde-
sa, María José García-Pelayo,
en torno a las dos de la tarde
en una atención a medios pa-
ra evaluar la situación.

El mensaje era sobre todo
de “precaución”, por si la si-
tuación daba un giro inespe-
rado con el paso de las horas,
o por si entraban en juego
otros factores, entre ellos, có-
mo estén descargados los tres
arroyos que confluyen en el
Guadalete e incluso del efecto
de la pleamar y la bajamar.

Otro factor importante a te-
ner en cuenta es el desembal-
se que se pueda producir des-
de algunos de los pantanos
del cauce del Guadalete. En
este sentido, Pelayo explicó
que las decisiones se están to-
mando para “evitar inunda-
ciones y garantizar la seguri-
dad de las infraestructuras
hidráulicas”, entendiendo
que “hay que protegerlas por-
que si se rompe una presa

puede ocurrir una desgracia
que afecte a cultivos y vidas
humanas”. A este respecto,
apuntó que Alvaro Real, di-
rector general de Infraestruc-
turas del Agua, presente en la
reunión con los representan-
tes de la zona rural, explicó
que se está controlando el río
al minuto, y cómo se toman
las decisiones con los embal-
ses, siempre con el objetivo
de evitar inundaciones y ga-
rantizar las infraestructuras
hidráulicas -donde también
se han realizado obras de se-
guridad-, para que no haya
una desgracia.

Caso de que con el paso de
las horas, por las diferentes
circunstancias sobrevenidas
ya citadas, haya que activar la
alerta naranja en el río, Jerez
pasaría a nivel de emergencia
1 y la Junta de Andalucía sería
la que tomaría el mando de la
situación, tal y como pasó en
octubre del pasado año du-

rante la dana.
Si ese escenario llega a pro-

ducirse de nuevo, el Ayunta-
miento ha estado trabajando
para, “de alguna manera, mi-
nimizar todos los efectos”
que puedan derivarse de esta
alerta, y se ha estado prepa-
rando todo el operativo por si
hay que realizar algún desalo-
jo. En este caso, están prepa-
rados el Polideportivo Vega-
Veguita con Cruz Roja, que
podría montar camas, ade-
más de la Casa de Cáritas en
El Portal, y se ha hablado con
Tele-Taxi para posibles tras-
lados, así como a nivel de ali-
mentación se ha acordado
con Carrefour tal aportación.

Ante esta situación, los ve-
cinos de las zonas afectadas
por la crecida del río fueron
advertidos para que pusieran
en marcha medidas para pro-
teger a los animales que tu-
viesen en sus fincas, para que
“en el último momento no ha-

ya situaciones complicadas”,
así como para aplicar medi-
das en las propias viviendas
que puedan sufrir la entrada
de agua.

En la noche de ayer, en todo
caso, la situación era “más
positiva” que la de la maña-
na. “¿Quiere eso decir que no
vamos a llegar a cinco me-
tros? Yo no lo sé”, exponía la
alcaldesa. “¿De qué va a de-
pender también? Pues de lo
que siga lloviendo. Es compli-
cado. ¿Nuestra obligación
cuál es? Pues, sin ser alarmis-
tas, ponernos también en el
escenario más complejo, por-
que si no te pones en el más
complejo y luego ocurre, pue-
de ocurrir alguna desgracia”,
recalcó. El objetivo cumplido
de ayer era “que los vecinos
fuesen conscientes de la si-
tuación en la que nos encon-
tramos”, pero, de momento,
queda seguir atentos al cielo y
mirando al río.

Airtificial confía en
aprovechar el auge
del sector defensa
P5

El Señor de la
Coronación presidió
ayer el Vía Crucis
P13

El caudal del Guadalete a su paso por el puente de la Cartuja en la tarde de ayer. DAVID MARTÍNEZ

Jerez

Apuntes
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SEGURIDAD En el marco del Plan de Prevención y Atención frente a Agresiones del SAS

B.García
JEREZ | El Hospital Universita-
rio de Jerez ha sido escenario
de un simulacro en el que se
han planteado tres situacio-
nes en las que profesionales
sanitarios de diferentes cate-
gorías son víctimas de una
agresión en las Urgencias Ge-
nerales del centro. El ejercicio
es una de las medidas inclui-
das en el Plan de Prevención y
Atención frente a Agresiones
del Servicio Andaluz de Salud
y está organizado por la Uni-
dad de Prevención de Riesgos
Laborales del Área de Gestión
Sanitaria de Jerez, en colabo-
ración con el interlocutor sa-
nitario de la Policía Nacional
y los profesionales de la Uni-
dad de Urgencias Generales.

En el simulacro del hospi-
tal jerezano se han desarro-
llado tres escenarios de agre-
sión diferentes en los que han
participado todos aquellos
profesionales que se encuen-
tran en la unidad en condicio-
nes reales; asimismo, se noti-
ficó previamente a los vigi-
lantes de seguridad de Urgen-
cias el ejercicio, pero se pidió
desde la UPRL que no actua-
ran inicialmente para valorar
la reacción del resto de parti-
cipantes.

El primer supuesto se ha
desarrollado en una zona co-
mún donde se encuentran pa-
cientes encamados recibien-

do tratamiento o esperando a
ser ingresados. Un familiar de
un paciente que lleva más de
10 horas en ese lugar empieza
a gritar y amenazar a los pro-
fesionales insistiendo en que

necesita que un médico se
ponga en contacto con él y le
informe sobre el estado del
paciente; en un momento de-
terminado empieza a tirar y
dañar parte del mobiliario

existente.
El siguiente escenario se

desarrolla en la sala de trata-
mientos donde un paciente
lleva más de un día y medio
esperando para ser ingresado
en planta. En este contexto,
ese paciente empieza a gritar
a todos los profesionales e in-
cluso a los pacientes que se
encuentran en esa estancia,
amenaza con hacer daño a al-
guien y con el palo del gotero
empieza a destrozar lo que se
encuentra en su camino.

Por último, se plantea que
un paciente con trastorno psi-
cótico grave llega muy altera-
do a Urgencias indicando que
le están persiguiendo, que ha
acudido a la Policía pero que
no le ha hecho caso y por eso
acude al hospital. Ante el es-
tado de alteración que pre-
senta se decide ubicarlo en
una cama especial con aga-
rres, pero cuando lo están
atando empieza a revolverse
y a intentar dañar al profesio-
nal con una herramienta que
porta.

Los objetivos de este ejerci-
cio es evaluar si los profesio-
nales pueden gestionar este
tipo de situaciones y sus habi-
lidades para alcanzar una
desescalada en los momentos
de tensión, evitando así un
incremento en la crispación,
tanto del agresor como del
agredido. 

Momento de la recreación de una agresión a personal sanitario. SAS

Simulacro de agresión al
personal de Urgencias
ASESORAMIENTO___La Policía Nacional instruye a los profesionales sobre
cómo actuar ante tres escenarios violentos diferentes en su área sanitaria

Jornadas
abiertas de
formación y
lucha sobre
la vivienda

JEREZ | El colectivo Jerez por la
Vivienda ha organizado unas
jornadas abiertas de forma-
ción y lucha bajo el lema
“contra la especulación, or-
ganización”, a partir de en-
cuentros para compartir ex-
periencias de lucha por la vi-
vienda y estrategias frente a
la crisis habitacional.

Como punto de partida,
desde Jerez por la Vivienda
denuncian la “dejación de
funciones” de la alcaldesa
María José García-Pelayo en
materia de vivienda, pese a
que la Junta de Andalucía ha
habilitado una normativa que
permite a los ayuntamientos
prohibir de forma inmediata
nuevas licencias de pisos tu-
rísticos; así como un estudio
reciente de la Universidad de
Málaga que “ha demostrado”
la relación directa entre el au-
ge de estos alojamientos y el
incremento del precio de la
vivienda. Sin embargo, desde
el colectivo sostienen que
“Pelayo no quiere darse por
enterada, y ante su inactivi-
dad, nuestra solución es or-
ganizarnos”.

Las jornadas, que arrancan
este martes, también servirán
como preparación para la Jor-
nada de Lucha Estatal por la
Vivienda, del 5 de abril.  La ci-
ta de hoy tendrá lugar a las 19
horas en El Corral de San An-
tón (C/ San Antón, 5) bajo el
título “Vuelta a la comuni-
dad. La vivienda cooperativa
en cesión de uso”, en la que
intervendrán Coop57 y Co-
housing Gaditano Senior.

SOCIEDAD

La Aemet
levanta esta
mañana el
aviso
amarillo

A.C. | Después de casi cinco jor-
nadas consecutivas, la Aemet
tenía previsto levantar a pri-
mera hora de este martes el
aviso amarillo por lluvias y
tormentas en el término mu-
nicipal de Jerez. Eso sí, la des-
aparición de la alerta llega
después de una madrugada
en la que se esperaban 21 li-
tros concentrados entre las
cinco y las siete de la maña-
na, por lo que aún habrá que
estar pendiente de la inciden-
cia de dichas precipitaciones
tanto en la ciudad  como con
respecto al caudal del Guada-
lete.

Las lluvias, no obstante,
nos seguirán acompañando
durante casi toda la semana,
aunque no con tanta intensi-
dad ni persistencia como en
los últimos nueve días. En es-
te sentido, a los más de 170 li-
tros acumulados durante la
pasada semana, hay que su-
mar los casi diez recogidos en
el día de ayer, según datos de
la estación meteorológica del
Aeropuerto de Jerez.

De momento, según las
previsiones de la propia Ae-
met, habrá que aguardar has-
ta el próximo sábado para
despedir las nubes y que el
sol cobre algo de protagonis-
mo durante algunas horas, ya
que de miércoles a viernes se
esperan de nuevo precipita-
ciones. Las temperaturas, por
su parte, se van a mantener
estables, y rondarán entre los
17 y 18 grados las máximas,
mientras que las mínimas no
bajarán de 10.

TEMPORAL
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El PSOE
reclama que
el 010 esté en
servicio por
la tarde

JEREZ | El Grupo Municipal So-
cialista ha criticado que el
servicio telefónico de aten-
ción a la ciudadanía 010,
competencia de Comujesa, si-
gue sin recuperar la normali-
dad después de que la pasada
semana se hiciera eco de las
quejas ciudadanas por la sus-
pensión del mismo “durante
varios días y que la grabación
automática que respondía a
las llamadas, informaba que
estaría inoperativo hasta el 11
de marzo”.

“El hecho evidente es que,
tras la denuncia del PSOE, re-
pentinamente desaparecie-
ron los problemas técnicos.
Pero esto no es cierto.”, de-
nuncia el portavoz socialista
José Antonio Díaz. El servicio,
apuntan desde el PSOE, “no
está plenamente restablecido
y sigue sin prestarse en hora-
rio de tarde, de 17:00 a 19:00
horas, como se venía hacien-
do anteriormente”, pregunta
Díaz.

A este respecto, fuentes del
Gobierno local han asegura-
do que en la actualidad el ser-
vicio sólo se presta en horario
de mañana, tal y como apare-
ce recogido en la propia pági-
na web del 010. En cualquier
caso, desde el Ejecutivo
apuntan que “estamos traba-
jando para ampliar el perso-
nal y que el servicio también
se preste también en horario
de tarde”. Del mismo modo,
recuerdan que se van a sacar
las plazas para cubrir la plan-
tilla tras el proceso de estabi-
lización municipal.

POLÍTICAINDUSTRIA El consejero de Industria, Jorge Paradela, realiza una visita a las instalaciones de la firma en Jerez

Airtificial quiere formar parte del
crecimiento del sector de defensa

Abraham Ceballos
JEREZ | La empresa Airtificial
Aerospace & Defense cuenta
con sede central en Jerez, en
las proximidades del Aero-
puerto, dedicada a ofrecer so-
luciones completas y flexi-
bles a los sectores aeroespa-
cial y de defensa, principal-
mente, además de automo-
ción, ferroviario, naval o ae-
roportuario. En el día de ayer
recibió la visita del consejero
de Industria, Jorge Paradela,
con el que mantuvieron una
reunión, en la que también
tomó parte la alcaldesa de Je-
rez, María José García-Pelayo,
y donde, además de dar a co-
nocer su actividad empresa-
rial, abordaron su posible ac-
ceso a las líneas de ayudas
públicas de la Junta.  

En la planta de Jerez, de
7.500 metros, se realizan tra-
bajos de ingeniería y fabrica-
ción de piezas y estructuras
en materiales compuestos pa-
ra los sectores aeroespacial y
de defensa. De hecho, Airtifi-
cial se encuentra en el top 50
de empresas de defensa en
España por facturación -más
de cien millones de euros en
el último ejercicio-, y partici-
pa en programas europeos
clave fabricando componen-
tes para firmas como Airbus,
Airbus Defence and Space y
Turkish Aerospace.

Precisamente, en la visita

de ayer se habló mucho de
“defensa”, por el contexto ge-
opolítico y la apuesta por el
incremento del presupuesto
estatal en esta materia. En es-
te sentido, Guillermo Fernán-
dez de Peñaranda, CEO del
Grupo Airtificial, reconoció
que “es un sector en creci-
miento y queremos formar
parte de ese crecimiento. La
defensa era un sector hasta
ahora lento en crecimiento,
pero hay perspectivas de que
se acelere y tenemos capaci-
dad para formar parte de ese
crecimiento y voluntad para
asumir desde aquí parte de
este crecimiento y ser parte
del mismo, muy concreta-

La alcaldesa y el consejero de Industria durante la visita guiada por las instalaciones de Airtificial. VIVA

SEDE JUNTO AL AEROPUERTO___Realiza trabajos de ingeniería y fabricación de piezas y
estructuras en materiales compuestos para los sectores aeroespacial y de defensa  

sectores como el aeroespacial
y defensa, la automoción, in-
fraestructuras y por tanto
esenciales para nosotros por
tratarse de una industria que
deja cada vez más valor aña-
dido y empleo de calidad en
nuestra tierra”,

Paradela también destacó
que de sus 800 empleados,
más de 500 se encuentren en
Andalucía, y que vayan au-
mentando año tras año -un

crecimiento positivo del 9,7%
en 2024, según datos de la
propia empresa-. “Eso quiere
decir que el momento de la in-
dustria aeroespacial en el ám-
bito social y militar, espacial
y de vehículos no tripulados,
ofrece crecimiento”, ante lo
que recordó los instrumentos
de ayuda que posee la Junta
para empresas “que quieran
avanzar en los caminos de la
tecnología y la innovación”.

mente en el ámbito de la de-
fensa aeroespacial y aérea,
pero también de sistemas
electromecánicos aplicados a
la aviación y a la defensa, y
esperamos crecer en función
de esas necesidades”. 

El propio consejero respal-
dó las posibilidades de futuro
de la empresa, al tiempo que
subrayó que “en Jerez y en
Andalucía sea posible reali-
zar soluciones aplicadas a

■ ■ La alcaldesa agradeció a
los representantes de la
empresa “la apuesta tan
importante que hacen por
Jerez y Andalucía con un
producción que coloca a la
ciudad como una de las
ciudades más competitivas en
la producción industrial en
unos sectores punteros como
el aeronáutico, la automoción
y la infraestructura”.

Apuesta por el
sector aeroespacial

El apunte



La CHG analiza
hoy la situación
aunque no
concretará
dotaciones

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Confe-
deración Hidrográfica del
Guadalquivir (CHG) ha convo-
cado para hoy la comisión de
desembalse en la que analiza-
rá la situación hidrológica
marcada por las últimas llu-
vias aunque persiste la situa-
ción de sequía en la comuni-
dad y se dará a conocer los es-
cenarios previstos para los
próximos meses.

En la campaña anterior,
tras la reunión del 24 de abril
de 2024, la CHG realizó un
desembalse de 1.040 hectó-
metros cúbicos para la cam-
paña de regadío y, en cuanto a
las reducciones, la dotación
máxima de la cuenca pasó de
los 6.000 a los 4.000 metros
cúbicos por hectáreas, lo que
supone una limitación del
33% frente al 88% de la pasa-
da campaña. El desembalse
supuso 660 hectómetros cúbi-
cos más que la campaña ante-
rior, que estuvo marcada por
una agravante sequía en la
cuenca del Guadalquivir.

Por su parte, el presidente
de la Asociación de Comuni-
dades de Regantes de Andalu-
cía (Feragua), Pedro Parias,
reconoció ayer que “no es se-
guro” que los regantes del
Guadalquivir vayan a poder
disponer de una dotación con
la de la campaña pasada, ya
que “hace falta que llueva
muchísimo” en los próximos
meses.

Actualidad POR MALVERSACIÓN

La ex directora
financiera de la Faffe
está citada para hoy

ANDALUCÍA
El Juzgado número seis de Sevilla tiene previsto tomar hoy decla-
ración a la ex directora económico-financiera de la extinta Faffe
Ana Valls, ya condenada junto al ex director general técnico de
la entidad Fernando Villén por los pagos en clubes de alterne de
este con tarjetas bancarias de la entidad pública; por presunta
malversación en la contratación de empresas y personal.

AGUA Pese a que los embalses andaluces se sitúan a una capacidad media de 43,3 %, los embalses almerienses están a un 9,3 % de su capacidad

El consejero de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Ramón Fernández-Pacheco (c). MARIAN LEÓN - EP

EL EJIDO (ALMERÍA). EUROPA PRESS |
El consejero de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Ru-
ral de la Junta de Andalucía,
Ramón Fernández-Pacheco,
señaló ayer que el comité de
sequía ha decidido posponer
hasta final de marzo las dis-
tintas reuniones en las que se
decidirán posibles restriccio-
nes al uso del agua en base a
las lluvias que se registran en
la región andaluza desde las
últimas semanas.

En declaraciones a los pe-
riodistas en El Ejido (Alme-
ría), Fernández-Pacheco
apuntó que las últimas lluvias
han supuesto un “riesgo im-
portantísimo para muchos
cultivos” al aire libre toda vez
que también lo son para “la
recarga de acuíferos”, por lo
que las últimas precipitacio-
nes están “viniendo muy
bien”. En este sentido, se refi-
rió a la Comisión de Segui-
miento de la Sequía de la De-
marcación Hidrográfica del
Guadalete-Barbate (Cádiz) ce-
lebrada el pasado viernes,
donde se determinó “con
buen criterio” dejar para fina-
les de marzo, o incluso princi-
pios de abril, las decisiones
que se puedan adoptar sobre
las restricciones hídricas.

De igual modo, según el ti-
tular andaluz de Agua, se ha
decidido también que todas

las reuniones de los comités
de sequía que estaban previs-
tas para esta semana se pos-
pongan a la última de marzo
“porque está lloviendo y eso
es una magnífica noticia”.

“Estamos convencidos de
que esa decisión responsable
nos va a permitir adoptar de-
cisiones más acertadas de ca-
ra a futuro”, añafió Fernán-
dez-Pacheco, quien espera

poder dar “buenas noticias”
si las precipitaciones continú-
an como hasta ahora.

No obstante, y pese a que
los embalses andaluces se si-
túan a una capacidad media
de 43,3 por ciento, Fernández-
Pacheco ha reconocido que
llueve de manera “desigual”
en Andalucía, puesto que
mientras que los embalses al-
merienses están a un 9,3 por

ciento de su capacidad, el ter-
cio occidental presenta un vo-
lumen mucho mayor en sus
pantanos.

“Es un dato que nos puede
llevar a error”, advirtió el con-
sejero en relación a la media
de volumen embalsado en to-
do el territorio andaluz, pues-
to que, segúnrecordó, hay si-
tuaciones dispares al estar
“desembalsando a lo largo del

fin de semana en la provincia
de Huelva y en la provincia de
Cádiz” mientras que las reser-
vas son mucho menores en
otros territorios como Málaga
o Almería.

Así, el consejero se refirió a
la cuenca del Guadalquivir,
de la del Tinto-Odiel-Piedras,
y a los embalses de parte de la
provincia de Cádiz, que pre-
sentan un nivel “alto”. “Esta-
mos todos muy pendientes de
lo que está pasando con el río
Guadalete, en Jerez, su posi-
ble crecida y cómo puede
afectar también a los núcleos
de población si llegáramos a
pasar del nivel amarillo en el
que nos encontramos al nivel
naranja”, ha señalado.

En cualquier caso, cree que
estas lluvias son “bienveni-
das” dado que no se han dado
de manera “torrencial” ni han
causado daños “ni a explota-
ciones agrarias ni tampoco a
núcleos de población”.

Más allá de estas precipita-
ciones, el consejero ha apun-
tado también la intención del
Gobierno andaluz para man-
tener el “ritmo inversor” en
infraestructuras a través de
una “hoja de ruta inalterable”
y así “garantizar que esta llu-
via que está cayendo ahora”
pueda ser disfrutada “tam-
bién en verano cuando deje
de llover”.

Los comités de sequía posponen para fin de
mes la decisión sobre posibles restricciones
CON MAYOR PERSPECTIVA___Cree que el aplazamiento, teniendo en cuenta que va seguir
lloviendo en los póximos días, les permitirá “adoptar decisiones más acertadas de cara a futuro”
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INDUSTRIA El grupo eslovaco MSM Group ha triplicado su plantilla para atender el aumento de contratos que ya vienen produciéndose

La Fábrica de Municiones de Granada “está preparada”
para los retos del rearme en Europa, según los sindicatos
GRANADA. EUROPA PRESS | Los sin-
dicatos afirman que la Fábrica
de Municiones de Granada, si-
tuada en El Fargue, está “pre-
parada” para asumir los retos
que se puedan plantear desde
el Ministerio de Defensa ante
el nuevo contexto geopolítico
y se encuentra en estos mo-
mentos a la expectativa de que
se concreten las previsiones
industriales derivadas del

plan de rearme de la Unión Eu-
ropea tras el acercamiento en-
tre Moscú y Washington.

En los últimos años la plan-
ta granadina, perteneciente al
grupo eslovaco MSM Group,
ha triplicado su plantilla para
atender el aumento de contra-
tos que se viene produciendo
debido a la actual situación
geopolítica -con la guerra de
Ucrania de fondo- y que está

propiciando que el conjunto
de la industria de defensa esté
aumentando considerable-
mente su actividad. Actual-
mente se alcanzan los 300 tra-
bajadores distribuidos en dis-
tintos turnos entre personal
directo de plantilla y de con-
tratación eventual para aten-
der la carga de trabajo.

El reciente plan de rearme
de 800.000 millones de euros

propuesto por la presidenta de
la Comisión Europea, Ursula
von der Leyen, y la llamada a
los gobiernos europeos a “asu-
mir su responsabilidad” para
elevar el gasto en defensa,
mantiene a la plantilla de la
Fábrica de Municiones grana-
dina pendiente sobre cómo se
van a concretar esas previsio-
nes industriales “que van a su-
poner un desembolso impor-

tante de millones de euros”.
Así lo relató ayer a Europa

Press el delegado sindical de
UGT en la fábrica granadina y
secretario general de la Fede-
ración de Metal, Construcción
y Afines (MCA) de UGT Grana-
da, Francisco Ruiz Ruano, re-
cordando que esa concreción
vendrá de la mano del Gobier-
no de España y el Ministerio de
Defensa en las diferentes face-

tas previstas. Una de ellas se-
rán los sistemas de armas,
otras estarás vinculadas a mu-
niciones y otra para cuestio-
nes de ciberseguridad. “Nos-
otros lo que sí podemos decir
es que en la Fábrica de Muni-
ciones de Granada estamos
preparados para asumir los re-
tos que se puedan plantear por
parte del Ministerio de Defen-
sa para suministrar aquellos
productos que nosotros reali-
zamos tanto a nuestras Fuer-
zas Armadas como a aquellos
países aliados que en el ámbi-
to de Europa decidan que tie-
nen que ser los receptores de
esos productos”, explicó.
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INVESTIGACIÓN Cita como investigados a la exconsellera de Interior y a su número dos

BRUSELAS.EUROPA PRESS | La titu-
lar del Juzgado de Primera
Instancia e Instrucción núme-
ro 3 de Catarroja (Valencia)
que investiga la gestión de la
dana considera que el 29 de
octubre hubo anuncios de la
“gravedad” de la situación
desde diferentes ámbitos -Ae-
met, medios de comunica-
ción, llamadas al 112 y de la
Confederación Hidrográfica
del Júcar- y con “antelación
suficiente”, en una circuns-
tancia en la que a la Conselle-
ria competente en materia de
protección civil le correspon-
de ejercer el “mando único de
la emergencia” dirigiendo
esos planes de actuación.

Así, en el auto en el que cita
a declarar como investigados
(aún sin fecha) a la exconse-
llera de Justicia e Interior, Sa-
lomé Pradas, y a su número
dos, Emilio Argüeso, señala
que el problema residiría “no
en la ausencia de informa-
ción, la había sobrada, y por
innumerables medios, en
tiempo real, al alcance de los
responsables, ni si la informa-
ción venía de órganos depen-
dientes de la administración
central (CHJ o AEMT) o auto-
nómica (el 112 Comunitat Va-
lenciana) sino en el hecho de
que ante dicha información o
bien se ignorara la misma, no
se comprendiera su alcance
(lo que resultaría igualmente
grave), no se supieran por
dónde discurría el barranco
del Poyo, la situación del resto
de poblaciones no relaciona-
das con dicho barranco, o no
se tomaran las decisiones per-

La consellera de Justicia e Interior de la Generalitat valenciana, Salomé Pradas. JORGE GIL / EUROPA PRESS/ ARCHIVO

La jueza de la dana dice que hubo anuncios
de la “gravedad” con antelación suficiente 
COMPETENCIA___Recoge el relato de la muerte de 31 personas y reitera que a
la Consejería le correspondía ejercer “el mando único de la emergencia”

tinentes por quien tenía el po-
der de decisión”.

La magistrada mantiene
que las circunstancias de este
retraso deberán ser averigua-
das en este procedimiento en
el que rechaza citar al presi-
dent de la Generalitat, Carlos
Mazón, sin perjuicio de que él
pueda solicitarlo voluntaria-
mente. La instructora detalla
que las funciones del 112, con-
forme a la Ley valenciana de
13/2020 de Protección Civil y
Gestión de Emergencias, son,
entre otras, alertar con rapi-
dez. Esa función, convierte a
los cargos y autoridades que
ejercían sus funciones “en ga-
rantes de que no se produje-
ran los fallecimientos” de la
dana.

A su juicio, “resulta nueva-
mente extraño que se preten-

da descargar en los técnicos el
contenido del mensaje” así
como “el conocimiento y ope-
ratividad del sistema ES-Alert,
que constituye un medio, no
el único, para alertar a la po-
blación”, además de que
apunta que, en este caso, fue
“tardío y erróneo”. El aviso se
difundió a las 20.11 horas,
cuando ya se habían produci-
do las inundaciones.

Además, resalta que la con-
vocatoria del Cecopi se llevó a
cabo “con una gran demora”,
mientras que la toma de deci-
siones por la administración
autonómica destinada a aler-
tar a la población se produjo
“con un retraso todavía ma-
yor”.

Según la magistrada, los
anuncios de la gravedad de la
situación se habían produci-

do por parte de Aemet, en días
previos y el mismo 29O; con
las llamadas del 112, con un
total de 19.821; con los medios
de comunicación, que fueron
informando “de manera clarí-
sima” y por la CHJ, cuyo acce-
so a la información se podía
efectuar tanto a través del sis-
tema integrado SAIH como
por los correos electrónicos.

La instructora eleva a 225 el
número de víctimas mortales,
junto a tres personas desapa-
recidas, tras incorporar a la
causa el fallecimiento de una
mujer que padecía leucemia ,
requería transfusiones perió-
dicas y asistencia respiratoria
con oxígeno y, después de
quedar sin esa asistencia, fa-
lleció  en el Hospital de La Fe
el 12 de noviembre del pasado
año.

TRIBUNALES Ante apelación del Supremo

REINO UNIDO Rescatan a cerca de 40 personasTRIBUNALES El PSOE considera que utiliza métodos para captar fondos de manera opaca 

Colisión e tre un petrolero
y un buque mercante
MADRID. EUROPA PRESS | Un petro-
lero y un buque mercante co-
lisionaron ayer frente a las
costas del condado de Yorks-
hire del Este, en el este de
Reino Unido, según confir-
mó la Guardia Costera tras
percatarse de un incendio.
Los equipos de búsqueda y
rescate han trasladado a un
total de 37 personas a la cos-

ta, una de las cuales ha teni-
do que ser hospitalizada.
Los buques implicados son
el Stena Immaculate, un bu-
que de transporte de petró-
leo y productos químicos es-
tadounidense, y el Solong,
un buque con bandera por-
tuguesa y capacidad para el
traslado de 9.500 toneladas
de carga.

La Fiscalía Anticorrupción abre una
investigación a Vox por financiación irregular 
MADRID. EUROPA PRESS | La Fisca-
lía Anticorrupción ha iniciado
una investigación contra Vox
por presunta financiación irre-
gular, después de que el PSOE
interpusiera una denuncia
contra la formación de Santia-
go Abascal el pasado mes de
diciembre al considerar que
utilizada métodos para captar

fondos de manera opaca, ade-
más de fondos extranjeros de
modo ilegal. Así lo adelantó El
Independiente y confirmaron
fuentes fiscales a Europa
Press, que señalaron que el fis-
cal jefe Alejandro Luzón recor-
dó iniciar un procedimiento re-
servado contra Vox esgrimien-
do que hay base para indagar

en la supuesta financiación
irregular. El PSOE presentó el
pasado 13 de diciembre una
denuncia contra Vox ante la
Fiscalía General del Estado por
financiación irregular tras ha-
ber hecho un análisis “exhaus-
tivo” de la financiación de la
formación liderada por Santia-
go Abascal y concluir que po-

dría estar incurriendo en un
delito de financiación ilegal de
partidos políticos recogido en
el artículo 304 bis del Código
Penal. Los socialistas asegura-
ron que Vox despliega para la
captación de ingresos econó-
micos a modo de “huchas” o
“cajas de caudales”, junto al
merchandising.

MADRID. EUROPA PRESS | La Fisca-
lía y la Abogacía del Estado pi-
dieron ayer a un tribunal de
apelación del Supremo que
amnistíe la malversación al ex-
presidente catalán Carles
Puigdemont. En el caso de la
fiscal, consideró que el magis-
trado instructor del procés, Pa-
blo Llarena, -así como la Sala
de lo Penal- se “inventa” que
los encausados experimenta-
ran un enriquecimiento perso-
nal al cargar al erario público
la organización del referén-
dum ilegal del 1 de octubre de
2017.

Así se pronunciaron en la
vista pública celebrada ayer
para la exposición de los recur-
sos de apelación presentados
contra la decisión del Llarena
de no aplicar la ley de amnistía
a los procesados en rebeldía.
La Sala de Apelaciones, con-
formada por Vicente Magro,
Eduardo de Porres y Susana
Polo, ha escuchado también a
la acusación popular ejercida
por Vox y a las defensas.

La vista tiene lugar después
de que el pasado julio Llarena
rechazara aplicar la amnistía
al delito de malversación por el
que están procesados Puigde-
mont y sus exconsejeros Toni
Comín y Lluís Puig. Las defen-
sas recurrieron aquella en re-
forma, pero el magistrado se
ratificó en su postura dos me-
ses después, en septiembre. Fi-

nalmente, presentaron un
nuevo recurso, que han defen-
dido este lunes.

La teniente fiscal del Supre-
mo, Ángeles Sánchez Conde,
se mostró a favor de que el tri-
bunal estime dichos recursos y
les aplique la amnistía. “Cual-
quier persona que sepa leer las
normas y que conoce los he-
chos de esta causa sabe que
caen dentro del ámbito objeti-
vo y temporal de la ley”, ha se-
ñalado, al tiempo que ha de-
fendido que no se puede “pre-
tender obviar” la aplicación de
la norma.

La Fiscalía defendió que la
actuación de Puigdemont, Co-
mín y Puig es amnistiable por-
que ni hubo enriquecimiento
personal ni afectaron los inte-
reses financieros de la Unión
Europea. “Señalar que los ac-
tos se realizaron para obtener
un beneficio personal patri-
monial es cuanto menos sor-
prendente”, ha manifestado.

Por su parte, el abogado de
Puigdemont, Gonzalo Boye,
centró su intervención en de-
fender que el Supremo no es
competente para aplicar la ley
de amnistía a los procesados
del procés. “Sin lugar a duda
tenemos razón”, dijo. A su jui-
cio, “esta facultad y deber de
aplicación de la ley correspon-
de al TSJ de Cataluña y no a la
Sala Segunda del Supremo (...)
porque Puigdemont fue elegi-
do diputado de Cataluña”.

Al hilo, señaló que “a estas
alturas no es necesario entrar
en un gran debate sobre la apli-
cación o inaplicación de la ley.
“Podemos acogernos al voto
particular de Ana Ferrer, que
explica por qué esta ley debe
ser aplicada”, añafió.

Piden amnistiar
la malversación
de Puigdemont 
Fiscalía y Abogacía del
Estado creen que el juez
Llarena se “inventa” el
enriquecimiento de los
encausados
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Europa Press
MADRID

E uropa importó un 155% más de ar-
mas entre 2020 y 2024 que en los
cuatro años anteriores, con Ucra-
nia convertido en el mayor impor-

tador mundial de armamento como resul-
tado de la invasión rusa en 2022 y una cre-
ciente dependencia de Estados Unidos co-
mo suministrador en un momento en que
los líderes europeos están debatiendo el
rearme de sus países sin tener que contar
con Washigton como hasta ahora.

Así se desprenden de los nuevos datos
sobre transferencias internacionales de
armas publicados por el Stockholm Inter-
national Peace Research Institute (SIPRI)
y consultados por Europa Press. En con-
creto, Ucrania aumentó casi 100 veces sus
importaciones de armamento pesado en
los últimos cuatro años con respecto al pe-
riodo anterior.

Al menos 35 estados enviaron armas a
Ucrania tras la invasión rusa, lo que supu-
so que este país recibiera el el 8,8% de las
importaciones globales de armas en 2020-
24. La mayoría del armamento lo suminis-
tró Estados Unidos, con el 45%; seguido
por Alemania, con el 12%, y Polonia, con
el 11%.

El país que preside Volodimir Zelenski
fue el único europeo entre los diez princi-
pales importadores, en un listado en el
que le siguen India, Qatar, Arabia Saudí,
Pakistán, Japón, Australia, Egipto, Esta-
dos Unidos y Kuwait.

No obstante, según resalta SIPRI, mu-
chos otros estados europeos aumentaron
significativamente sus importaciones de
armamento en este período. Así, Reino
Unido, con el 2,5% del total, y Polonia, con
el 2,4%, fueron los siguientes mayores im-
portadores de armas en el continente.

“Las nuevas cifras sobre transferencias
de armas reflejan claramente el rearme de
los estados en Europa en respuesta a la
amenaza de Rusia”, ha valorado el direc-
tor del Programa de Transferencias de Ar-
mas de SIPRI, Mathew George.

Dependencia europea de EEUU
Por otra parte, los datos de SIPRI, consul-
tados por Europa Press, confirman otra re-
alidad: la dependencia que tiene Europa
del armamento suministrado por Estados
Unidos. Así, las importaciones realizadas
por los miembros europeos de la OTAN
más que duplicaron en el periodo analiza-
do con respecto a los cuatro años anterio-
res, con un aumento del 105%.

En concreto, Washington suministró el
64% del armamento, en comparación con
el 52% entre 2015 y 2019, mientras que le si-
guieron a gran distancia Francia y Corea
del Sur (6,5% cada uno), Alemania (4,7%)

Europa importó un 155 % más de armas en
2020-24 que en los cuatro años anteriores

Actualidad   | Mundo 
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VENTAS INTERNACIONALES___Al menos 35 paises enviaron armas a Ucrania tras la invasión rusa en 2022, con
Estados Unidos como mayor suministrador, con el 45 %; seguido por Alemania, con el 12 %, y Polonia, con el 11 %

e Israel (3,9%).
Si se tiene en cuenta a Europa en su con-

junto, Estados Unidos suministró el 53%
de las armas importadas entre 2020 y 2024,
en comparación con el 41% en el periodo
anterior. Los siguientes principales sumi-
nistradores fueron Alemania, con el 6,8%,
y Francia, con el 5,3%.

“Con una Rusia cada vez más beligeran-
te y unas relaciones transatlánticas tensas
durante la primera presidencia de Trump,
los Estados europeos de la OTAN han to-
mado medidas para reducir su dependen-
cia de las importaciones de armas y forta-
lecer la industria armamentística euro-
pea”, ha apuntado Pieter Wezeman, inves-
tigador senior del citado programa de SI-
PRI.

Sin embargo, ha añadido este experto,
“la relación transatlántica en materia de
suministro de armas tiene raíces profun-
das, las importaciones desde Estados Uni-
dos han aumentado y los Estados europe-
os de la OTAN tienen pedidos de casi 500
aviones de combate y muchas otras armas
aún por recibir”.

EEUU, principal exportador
Así las cosas, Estados Unidos no solo se
mantiene como el principal país exporta-
dor de armamento a nivel mundial, sino
que amplía su liderazgo mientras Rusia,
por su parte, ve caer sus ventas de armas.

En concreto, las exportaciones de armas
estadounidenses aumentaron un 21% en

los últimos cuatro años con respecto al pe-
riodo anterior, y representan ya el 43% de
las exportaciones globales, frente al 35%
de 2015-19.

Washington suministró armamento pe-
sado a 107 estados en 2020-24 y por prime-
ra vez en dos décadas la mayor parte de las
exportaciones se dirigieron a Europa
(35%) en lugar de Oriente Próximo (33%),
si bien el principal receptor individual fue
Arabia Saudí (12%).

Según ha destacado George, “Estados
Unidos ocupa una posición única en el co-
mercio de armas” dado que “con un 43%,
su participación en las exportaciones glo-
bales es más de cuatro veces superior a la
del siguiente mayor exportador, Francia”.

Caen las exportaciones rusas
En contraste, las exportaciones de armas
de Rusia cayeron un 64% con respecto al
periodo anterior, un declive que no co-
menzó a raíz de la invasión rusa de Ucra-
nia en febrero de 2022 puesto que ya en
2020 y 2021 los volúmenes de exportación
fueron significativamente menores que en
cualquier otro año de las dos décadas an-
teriores, de acuerdo con el informe.

“Dos de las relaciones comerciales de
armas más importantes de Rusia ya se ha-
bían debilitado antes de 2022, con India fa-
voreciendo cada vez más a otros provee-
dores y China adquiriendo más armas de
su creciente industria nacional”, ha resal-
tado el director del programa de SIPRI de-

trás del estudio.
Rusia, que se ha visto relegada a la terce-

ra posición, suministró armamento pesa-
do a 33 estados en el periodo analizado.
Dos tercios de las exportaciones rusas fue-
ron a tres países: India (38%), China (17%)
y Kazajistán (11%).

Entretanto, Francia se convirtió en el se-
gundo mayor exportador de armas del
mundo en 2020-24, suministrando arma-
mento a 65 estados. Las exportaciones
francesas de armamento pesado a otros
estados europeos casi se triplicaron, con
un aumento del 187%, como resultdo prin-
cipalmente de la entrega de aviones de
combate a Grecia y Croacia, así como al su-
ministro de armas a Ucrania tras la inva-
sión rusa.

Los 10 principales exportadores de ar-
mas en 2020-24 fueron los mismos que en
2015-19, pero Rusia (7,8% de las exporta-
ciones globales) cayó al tercer lugar detrás
de Francia (9,6%), mientras que Italia
(4,8%) ascendió del décimo al sexto pues-
to.

Pese a los cambios ocasionados princi-
palmente por el conflicto en Ucrania, se-
gún SIPRI el volumen total de transferen-
cias de armas a nivel mundial se mantuvo
en niveles similares a los de 2015-19 y 2010-
14, si bien fue un 18% más alto que en
2005-2009, ya que el aumento de importa-
ciones en Europa y América se vio com-
pensado por la disminución en otras re-
giones. ■

Estados
Unidos no solo
se mantiene
como el
principal país
exportador
con un 43%
de
armamento a
nivel mundial,
sino que
amplía su
liderazgo
mientras
Rusia, por su
parte, ve caer
sus ventas de
armas

‘‘
Francia se
convirtió en el
segundo
mayor
exportador de
armas del
mundo en
2020-24,
suministrando
armamento a
65 estados,
triplicando la
venta a otros
países
europeos

Artillería en manos ucraniana en las proximidades de Bajmut. MADELEINE KELLY/SOPA IMAGES VIA / DPA
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CULTURA Tendrá un impacto económico y mediático que superará los 30 millones de euros y acogerá a cerca de 60.000 fans

La Comic-Con llega a Málaga en
septiembre y se quedará varios años

Naomi Sánchez
MÁLAGA

Un día histórico para los fri-
kis, sobre todo para los que
viven en España y, más aún,
para los malagueños. La San
Diego Comic-Con 2025 se ce-
lebrará en el Palacio de Fe-
rias y Congresos de Málaga
(Fycma) del 25 al 28 de sep-
tiembre. Un evento que por
primera vez, en sus 54 años
de historia, sale de Estados
unidos.

Un “emocionado y agrade-
cido” Santiago Segura fue
ayer el encargado de presen-
tar la llegada del evento más
importante del arte digital y
la cultura pop a la capital de
la Costa del Sol: “Toda mi vi-
da he soñado con ir a la Co-
mic-Con”. Este es un lugar
donde se reúnen “todos los
fans del comic, la fantasía, la
ciencia ficción, el manga, el
cosplay, el anime, el cine, et-
cétera”. “No será una versión
reducida de San Diego, sino
un evento con el alma de San
Diego Comic-Con pero adap-
tado a nuestra cultura y for-
ma de ser”.

Que la Convención Inter-
nacional de Cómic de San
Diego se celebre en Málaga
ha sido fruto del trabajo de
las administraciones anda-
luzas con los organizadores
del evento.

Jaime López-Francos, CEO
de Dentsu, Spain & Portugal,
detalló que la convención
ocupará los 60.000 metros
cuadrados del Fycma: “La
San Diego Comic-Con Mála-
ga “no será una versión redu-
cida de San Diego, sino un
evento con el alma de San
Diego Comic-Con pero adap-
tado a nuestra cultura y for-

ma de ser”.
Los fans podrán disfrutar

de más de 300 horas de con-
tenido “exclusivo” de la ma-
no de los referentes de la in-
dustria, a través de paneles,
presentaciones, exhibicio-
nes, estrenos, experiencias
inversivas y de gaming, con-
cursos, cosplay y especias
donde se “impulsará el ta-

lento internacional y local”.
El objetivo es “mejorar” San
Diego Comic-Con con la “cul-
tura de Andalucía y de Mála-
ga”, insistió López-Francos.

La San Diego Comic-Con
“va a permitir que Málaga
sea más conocida y fortale-
cer nuestro sector de cultura
pop”, dijo el alcalde de la ca-
pital, Francisco de la Torre:

“Larga vida a la Comic-Con
Málaga para este año y para
los tres que tenemos previs-
tos y para los que sigan”. 

Las administraciones han
llegado a un acuerdo para
que la San Diego Comic-Con
se organice en Málaga varios
años consecutivos. Para el
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, es-
te evento consolida a Anda-
lucía como “referencia” de la
industria cultural con un im-
pacto económico y mediático
mundial que superará los 30
millones de euros en 2025.
Este año se espera acoger a
“60.000 fans y el doble en
2027”.

Esta cita es una ventana
para mostrar a los grandes
ilustradores, empresas de ci-
ne y a un sector de la anima-
ción que trabajan ya en An-
dalucía y para los que la Co-
mic-Con es un escaparate y
un motor de creatividad e in-
novación. 

El presidente andaluz se
mostró seguro de que la ex-
pansión a Málaga de la San
Diego Comic-Con será un
“éxito total” estos tres años y
“esperamos que esta rela-
ción sea muy fructífera y lar-
ga en el tiempo”. 

La Comic-Con abrirá una
oficina permanente con sede
en Málaga.

Santigo Segura durante la presentación del San Diego Comic-Con en Málaga. PABLO RUIZ

Daniel Craig y Cristopher Nolan. EUROPA PRESS

HISTÓRICO___ El evento más importante del arte digital y la cultura pop sale por primera vez de EEUU
para recalar en Europa y tendrá lugar del 25 al 28 de septiembre en el Palacio de Ferias y Congresos

CINE Desde hace meses se rumorea que podría ponerse tras las cámaras en la saga y el realizador está más cerca de la franquicia que nunca

Amazon quiere que Christopher Nolan
dirija James Bond y “el deseo es mutuo”
MADRID. EUROPA PRESS | El futuro
de la saga James Bond es in-
cierto, y es que todavía no se
sabe quién tomará el testigo
en la próxima película. La
franquicia vivirá una nueva
etapa ahora que Amazon
MGM Studios ha tomado el
control creativo, y parece que
una de las grandes apuestas
de la compañía será escoger a
Christopher Nolan como di-
rector.

Desde hace meses se rumo-

rea que Nolan podría ponerse
tras las cámaras en la saga,
algo que no había ocurrido
en el pasado porque los pro-
ductores originales, la fami-
lia Broccoli, tenía reticencia a
ceder el control creativo.
Ahora que esa barrera no
existe, parece que el realiza-
dor está más cerca de unirse a
la franquicia.

Así lo ha revelado The
Wrap, que ha contado con el
testimonio de un productor

de la saga. “Si Amazon quiere
preservar el legado, debería
hacer todo lo posible para
conseguir a Chris Nolan y es-
perarle tanto tiempo como
sea necesario”, afirmó la
fuente.

Otra fuente, descrita como
un “productor de franquicias
de primer nivel”, cree que
Amazon probablemente ya
se ha puesto en contacto con
Nolan ya que “existe un fuer-
te deseo mutuo de hacerlo re-

Los ninots de
Mario Gual y
Borja Lorente,
indultados por
los artistas

VALENCIA. EUROPA PRESS | El Gre-
mio Artesano de Artistas Falle-
ros de València ha indultado a
los ninots Muerte y Vida, obra
del artista Mario Gual para la
falla Na Jordana, y en infanti-
les el de Borja Lorente, bajo el
lema La Guardería de Nitro-
gen para Conde Salvatierra-Ci-
rilo Amorós. Los dos artistas
logran tener ninots indultats
“por vez primera en su carrera
profesional” y suman así nue-
vos galardones a su trayecto-
ria. Mario Gual, el artista “refe-
rente” de la falla de El Carmen
en los últimos años, firma su
ninot bajo el lema Muerte y Vi-
da, ha expresado su “alegría”
por esta distinción y ha afir-
mado que la muerte y la vida
“se encuentran en dos cartas
del tarot, contradictorias entre
ellas, bailando un tango de la
muerte o de la vida”. La vida
cuenta las horas del nacimien-
to y la muerte cuenta las horas
hasta el final.

En infantiles, el ninot indul-
tat es para el alzireño Borja Lo-
rente por su obra La Guardería
de Nitrogen. “Es un entraña-
ble abuelo que habita en cli-
mas fríos dedicado a ser el cui-
dador de una guardería parti-
cular donde se protegen a los
más pequeños de su aldea de
elementos muy sensibles. Es,
una representación mágica y
divertida de la química y los
elementos para hacernos re-
flexionar y reir al mismo tiem-
po”, resalta.

FALLAS

alidad”.
Cabe destacar que Nolan es

fan de James Bond y ya ha ex-
presado anteriormente su de-
seo de dirigir una de sus pelí-
culas. Tanto es así que hace
algunos años, Nolan ya nego-
ció con Broccoli para dirigir
una película de Bond e inclu-
so trabajó en el guion junto a
Neal Purvis y Robert Wade,
dos de los guionistas al frente
de la etapa de Daniel Craig
como 007.

EXTRA |
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“He sido el
blanco de
palabras
dañinas,
también he
dicho cosas
hirientes a lo
largo de mi vida
que han hecho
que otros se
sientan
ofendidos;
cosas hechas y
dichas desde el
miedo, desde
mi propia
ignorancia,
desde mi
propio dolor”

“Sólo intento
ser un ser
humano en
constante
evolución, con
aciertos y
desaciertos,
pero con una
voluntad
inquebrantable
de aprender,
escuchar,
admitir errores,
pedir perdón y
perdonar a los
demás como
me perdono a
mí mism  por
el dolor
innecesario que
he causado”

‘‘
“El dolor ha sido tan abrumador
que he contemplado lo impensable”

Europa Press
MADRID

L a carrera de Karla Sofía Gascón
por el Oscar a mejor actriz, pre-
mio que finalmente ganó Mikey
Madison por Anora, estuvo mar-

cada por la polémica. Y es que, poco
después de que se anunciaran las no-
minaciones, resurgieron antiguos tuits
de la protagonista de Emilia Pérez de
contenido racista y ofensivo que provo-
caron una oleada de odio hacia la intér-
prete que acabó siendo apartada de la
promoción de del filme por Netflix.
Tras reaparecer en los premios Cesar y
acudir después a la gala de los Oscar,
en ambos casos sin hacer declaracio-
nes, ahora, la actriz española se ha sin-
cerado sobre lo que han sido para ella
estas semanas, confesando que el do-
lor llegó a ser “tan abrumador” que in-
cluso llegó a contemplar “lo impensa-
ble”.

“Últimamente, he sido el blanco de
palabras dañinas, también he dicho
cosas hirientes a lo largo de mi vida que
han hecho que otros se sientan ofendi-
dos; cosas hechas y dichas desde el
miedo, desde mi propia ignorancia,
desde mi propio dolor”, expresa la ac-
triz a The Hollywood Reporter.

“Sin excusa y sin intención de justifi-
car ninguna de mis acciones pasadas,
pido disculpas a todos los que he ofen-
dido en algún momento de mi vida y a
lo largo de mi trayectoria”, prosigue el
texto, en el que la intérprete se compro-
mete a “seguir aprendiendo y escu-
chando, para no cometer los mismos
errores en el futuro”.

Gascón recuerda además su lucha
por “dar visibilidad a un grupo históri-
camente ignorado”, aquel que forma
parte de su “identidad” y su propia “re-
alidad”, dando vida en Emilia Pérez a
“una mujer trans atrapada en el peor
lugar posible: el cuerpo de un criminal
inmerso en un patriarcado extremo”.
Según remarca, la cinta transmite un
“mensaje de esperanza”, y es que “to-
dos podemos ser mejores personas, sin
importar nuestro punto de partida o
nuestros inicios en esta búsqueda lla-
mada vida”.

Asimismo, la intérprete española
asegura que su compromiso con “los
derechos de los más desfavorecidos si-
gue siendo fuerte”. “Siempre me en-
contraréis en el lado opuesto al fanatis-
mo, la imposición, el patriarcado, el
fascismo, las dictaduras, el terror, el
abuso y la irracionalidad. No me aferro

a ninguna bandera política, sólo inten-
to ser un ser humano en constante evo-
lución, con aciertos y desaciertos, pero
con una voluntad inquebrantable de
aprender, escuchar, admitir errores,
pedir perdón y perdonar a los demás
como me perdono a mí mismo por el
dolor innecesario que he causado”, de-
fiende.

Reflexión sobre la salud mental
Gascón aprovecha “para abrir un deba-
te y una reflexión sinceros sobre la sa-
lud mental” a raíz de su propia expe-
riencia. “A lo largo de distintas etapas

de mi vida, he pasado por momentos
oscuros, episodios en los que la deses-
peración me llevó a lugares inespera-
dos. En este último episodio, el más so-
nado y expuesto de mi vida, se crearon
varias cuentas falsas en mi nombre pa-
ra aumentar el dolor y la confusión. Se
lanzaron contra mí acusaciones absur-
das e incluso delirantes, que hirieron
profundamente mi espíritu. Las cosas
escalaron hasta un punto, y tan rápida-
mente, que no podía ni respirar”, expli-
ca.

“En medio de esta tormenta inespe-
rada y devastadora, ha habido momen-

tos en los que el dolor ha sido tan abru-
mador que he contemplado lo impen-
sable. He albergado pensamientos más
oscuros que los que me planteé en al-
gunas de mis luchas anteriores, no me-
nos íntimas y personales. Y me pregun-
té: si yo, con toda mi fuerza y prepara-
ción para lidiar con la rabia y el recha-
zo, estoy al límite, ¿qué habría sido de
alguien con menos recursos emociona-
les para resistir esta embestida? De al-
guna manera, lo conseguí. Otros no ha-
brían sobrevivido a este brutal invierno
que estoy a punto de concluir”, relata
Gascón.

Expresando su deseo de que lo peor
haya pasado, la intérprete española
apunta que la experiencia le ha servido
para aprender que “el odio, como el
fuego, no puede apagarse con más
odio”. “Las ofensas no pueden borrar-
se con más ofensas, y los errores no
pueden limpiar otros errores, sobre to-
do cuando las mentiras y la falsedad
proliferan por todas partes y cuando lo
único que me devuelven es pura rabia,
acoso descarado, vejación, desprecio e
incluso amenazas de muerte”, señala.

“Sólo a través de la comprensión, la
compasión, el perdón y la empatía po-
dremos construir un mundo en el que
la diferencia no sea sinónimo de con-
dena, sino de riqueza. Un mundo en el
que podamos aprender y crecer sobre
la marcha”, concluye el comunicado.

Gascón, en la Unión de Actores
Tras su presencia en la ceremonia de
los César en París, dos días después
Gascón viajó hasta Los Ángeles, ya de
nuevo con el respaldo de Netflix, distri-
buidora de Emilia Perez en Estados
Unidos, para asistir el pasado 3 de mar-
zo a la gala de los Oscar. Allí, la nomi-
nada al Oscar a la mejor actriz no pasó
por la alfombra roja y no ofreció decla-
raciones. Además durante la gala el
maestro de ceremonias, Conan
O'Brien, hizo una broma sobre la polé-
mica de sus tuits racistas.

Ahora, Gascón ha regresado a Espa-
ña. En su llegada al aeropuerto, si bien
la actriz evitó hacer nuevas declaracio-
nes aunque sí que aseguró encontrarse
bien y adelantó que pronto volverá a
otra gala de premios, los de la Unión de
Actores que se entregaron en la noche
de ayer. 

“Nos vemos en los Premios de la
Unión de Actores, ¿va?”, se despedía la
actriz, confirmando así que asistirá a
dicha ceremonia. ■

PATHE
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SOCIEDAD La actriz española, tras los Oscar y su llegada a España, se sincera sobre lo que han sido para ella estas últimas semanas vividas

LÍNEA DIRECTA___ En el punto de mira desde que salieron a la luz los controvertidos tuits de carácter xenófobo y
racista publicados hace años, Karla Sofía Gascón rompe su silencio a través de un impactante comunicado 
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Entregan 
el cuerpo 
del menor
muerto a tiros
en El Ejido

ALMERÍA | El Juzgado de Prime-
ra Instancia e Instrucción nú-
mero 4 de El Ejido (Almería)
ha hecho entrega del cuerpo
del menor de 17 años que mu-
rió el viernes de varios dispa-
ros después de que se hayan
completado las autopsias de
él y el otro fallecido, quien su-
puestamente lo mató y poste-
riormente acabó con su vida
con el mismo arma.

Fuentes judiciales han con-
firmado que, en base a los in-
formes preliminares practica-
dos por el Instituto de Medici-
na Legal, tanto el menor co-
mo el hombre de unos 30
años fallecieron a causa de
los impactos de bala que reci-
bieron, si bien se está a la es-
pera de los informes definiti-
vos de ambos varones.

Desde el juzgado ya se ha
hecho entrega de uno de los
cadáveres a la familia, en con-
creto, del cuerpo del menor,
según han añadido a Europa
Press fuentes de la investiga-
ción. El cadáver del supuesto
homicida, que fue localizado
junto a una pistola de nueve
milímetros, aún no ha sido re-
clamado por nadie.

La Policía Nacional y la
Guardia Civil activaron a lo
largo de este fin de semana re-
fuerzos de vigilancia y pre-
vención ante "posibles inci-
dentes" que pudieran surgir
tras la muerte a tiros del me-
nor y del posterior suicidio
del hombre, ambos de distin-
tos clanes.

Los hechos tuvieron lugar
el  7 de marzo en torno a las
6,30 horas en La Loma de la
Mezquita, cuando supuesta-
mente el hombre disparó has-
ta en tres ocasiones sobre el
menor cuando este se dispo-
nía a coger un taxi.

La investigación inicial rea-
lizada por Policía Nacional
apunta a la existencia previa
de un "triángulo amoroso"
con una mujer, de unos 30
años, que se veía con ambos
varones y el descubrimiento
del supuesto homicida de la
relación entre ella y el menor.

El taxista evacuó al menor
hasta el Hospital Universita-
rio Poniente, donde los médi-
cos no pudieron reanimarle y
certificaron su fallecimiento.
Los facultativos tuvieron que
atender al taxista debido a la
crisis que presentaba.

ALMERÍASECTOR PESQUERO Reivindican más cuota para las almadrabas gaditanas en la pesca del atún rojo salvaje

Tradición, bendición y esperanza
en las almadrabas gaditanas

Younes Nachett
CÁDIZ | En febrero, en el litoral
jandeño, la tradición se entre-
laza con el mar y la historia.
En Conil de la Frontera, la al-
madraba, un arte de pesca
milenario, celebró su tradi-
cional ceremonia de bendi-
ción de las artes con las que
se configurará el entramado
de redes en espera de la llega-
da de los atunes rojos. En un
ritual cargado de simbolismo,
el cura local roció con agua
bendita no solo las artes de
pesca, sino también a los cin-
co nuevos operarios que este
año se suman a la empresa.
En un sector como el pesque-
ro donde el relevo generacio-
nal es cada vez más incierto,
la almadraba parece ser la ex-
cepción, manteniendo viva
una tradición que ha atrave-
sado siglos.

Y es que las almadrabas ga-
ditanas, Barbate, Tarifa, Za-
hara y Conil, ya están en ple-
na faena con los trabajos en
tierra y su posterior traslado
hasta las aguas que bañan la
costa de los citados munici-
pios gaditanos. Conil, Zahara
de los Atunes y Tarifa, bajo la
gestión de la Organización de
Productores Pesqueros nú-
mero 51 (OPP-51), al igual que
la de Barbate, en manos de
Petaca Chico, se preparan pa-
ra un nuevo ciclo que sigue
un orden inalterable: cala-
mento, pesca y leva. La pri-
mera fase, que acaba de co-
menzar, es una labor meticu-
losa que implica la prepara-
ción de boyas, redes y anclas
que ya están siendo traslada-
das al mar. Luego vendrá la
pesca propiamente dicha,
con las tradicionales levantás
entre abril y junio, en las que
el atún rojo salvaje será extra-
ído de las aguas con la destre-
za que solo la experiencia
puede proporcionar. Final-
mente, en la leva, se recoge-
rán los aparejos, marcando el
cierre de la temporada.

Este año una novedad ilu-
mina el horizonte: la alma-
draba de Sancti Petri, que,
tras años en silencio, parece
estar a punto de recuperar su
actividad, quizás el año que
viene. La posibilidad de obte-

ner una cuota en breve ali-
menta la esperanza de volver
a ver a Chiclana inmersa en
un trabajo que fue motor de
su economía no hace tanto.

El atún rojo salvaje de al-
madraba se ha convertido en
un emblema gastronómico de
la provincia, un producto co-
diciado que traspasa fronte-
ras y dinamiza no solo el sec-
tor pesquero, sino también el
industrial, hostelero y turísti-
co. Con un plan de recupera-
ción que ha permitido la esta-
bilidad de la especie, se prevé
que las capturas lleguen a su
destino en el momento espe-
rado, en el mes de abril.

En Conil, con la bendición
de las redes y de los hombres
que las manejan, se ha reno-
vado el pacto ancestral entre
el mar y sus pescadores. Un
rito que es esperanza y me-
moria viva de una de las tradi-
ciones más arraigadas del
Atlántico andaluz.

A este bautismo de redes
asistía Marta Crespo, directo-
ra gerente de la OPP 51 Alma-
drabas. Cuestionada sobre la
situación de la almadraba de
Sancti Petri, Crespo aseguró
que “se trata de una pesque-
ría que ya cuenta con licencia
de pesca desde hace años y
que actualmente solo está a la

La almadraba celebró en Conil su tradicional ceremonia de bendición de las artes en espera de la llegada de los atunes rojos. AI

NUEVA TEMPORADA___Este año una novedad ilumina el horizonte: la almadraba de Sancti Petri
(Chiclana), que, tras años en silencio, parece estar a punto de recuperar su actividad

en cuanto a las posibilidades
de pesca, solo hemos podido
aspirar a 70 toneladas más,
pero seguimos en la búsque-
da de la cuota vasca” la cual
“no la descartamos”.

“Estamos sometidos al TAC
y la cuota, ya no es como an-
tes, que podíamos pescar to-
do el atún que entraba en la
almadraba. Nos tenemos que
limitar a las toneladas que se
nos asigna”, explica Crespo.
Hablamos de 1.640 para las
cuatro almadrabas gadita-
nas, de los que 1.189 recaen
en las tres que gestionan des-
de la OPP51. Una situación
con la que “nos vemos aboca-
dos a comprar más cuota en el
mercado” a pesquerías que
no vayan a usarla”.

Y es que “la actividad de las
almadrabas debe paralizarse
una vez que alcanzamos esa
cuota de capturas, lo que
también supone una parálisis
en el resto de actividades rela-
cionadas con nuestra pesca”,
que van desde la industria y
el turismo, a la restauración y
hostelería…

Por otro lado, sobre si la
nueva política arancelaria de
Estados Unidos afectará a las
almadrabas, Crespo indicó
que no, y la razón es porque
“nosotros exportamos princi-

palmente a Japón, que se lle-
va algo menos de un 40 por
ciento de las capturas, mien-
tras que el 60 ó 65 por ciento
restante se queda aquí y es
comercializado por Gadira”.

La alcaldesa de Conil, In-
maculada Sánchez, quiso de-
sear una gran temporada y
que la climatología acompa-
ñe. La primera edil conileña
quiso a su vez sumarse a la
reivindicación de más cuota
para las almadrabas gadita-
nas “una vez que ya hay cons-
tancia científica de que la es-
pecie se ha recuperado” gra-
cias en parte “al enorme sa-
crificio realizado por estas
pesquerías” que son “las más
sostenibles de las existentes”.

Por último, el capitán de la
almadraba de Conil, Antonio
Ponce, habló en la misma lí-
nea que Marta Crespo duran-
te el bautismo de las artes…
“una tradición que se remon-
ta a muchísimos años atrás.
Nosotros realizamos dos bau-
tismos, uno religioso en tie-
rra, y otro con vino cuando ya
hemos montado las redes en
la mar”. El capitán de la alma-
draba también se sumó a las
reivindicaciones de más cuo-
ta. Así este año se espera cap-
turar unos 2.900 ejemplares
de atún rojo salvaje.

espera de que se le asigne una
cuota de captura”, algo que
espera suceda en breve.

La gerente afirmaba que
“ya están todas nuestras al-
madrabas a pleno funciona-
miento en la fase de calamen-
to” en espera de comenzar la
fase de pesca “para la que
contamos con una cuota de
contingencia por lo que se-
guimos necesitando aumen-
tarla”. De hecho, “no pode-
mos pescar más de lo que se
capturó en los últimos dos
años porque contamos con la
misma cuota”. A día de hoy “y

■ ■ Durante este acto,  se
rindió un emotivo homenaje al
almadrabero, Mané Campo
Tamayo, fallecido el pasado
año, “persona muy querida” y
que “formaba parte del grupo
de buceo”, con lo que
“creemos que era un día ideal
para rendirle homenaje” con
una ofrenda floral y un
responso a manos de su padre
en el Muelle Pesquero.

Homenaje a Mané
Campo Tamayo

El apunte
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MEDIO AMBIENTE El Alcázar, sede de un encuentro internacional hasta el viernes

B.García
JEREZ | Jerez ha sido elegida pa-
ra acoger, del 11 al 14 de mar-
zo, un Simposio Internacio-
nal sobre el Ibis Eremita, ave
en peligro de extinción que
“hoy en día, gracias al trabajo
de la Junta de Andalucía y
nuestro Centro para la Con-
servación de la Biodiversidad
avanza hacia su recupera-
ción, después de más de vein-
te años de trabajo conjunto,
que han dado como resultado
su reintroducción  en La Jan-
da con gran éxito”, ha resalta-
do el delegado municipal de
Medio Ambiente, Jaime Espi-
nar.

Gracias a este trabajo de
conservación, investigación y
educación, en 2018, se redujo
su categoría de amenaza, a lo
que hay que sumar los traba-
jos de cooperación interna-
cional entre el Proyecto Ere-
mita y el Proyecto Life Nor-
thern Bald Ibis, que ha servi-
do para restablecer y consoli-
dar una ruta migratoria que
ha conectado Waldrappteam
y La Janda. 

“Gracias a estos proyecto se
ha conseguido el hito históri-
co que los ibis eremitas vuel-
ven a volar por Europa de
donde desaparecieron hace
400 años”.

El teniente de alcaldesa ha
tenido palabras de agradeci-
miento para los miembros de

Un ejemplar de ibis eremita en libertad en la provincia de Cádiz. VIVA JEREZ

Jerez acoge desde hoy un
simposio sobre el ibis eremita
ESTUDIOS___La ciudad se convierte en el epicentro mundial para seguir
avanzando en el futuro de esta especie y en posibles reintroducciones

este proyecto centro-euro-
peo que “además de abrir
una nueva ruta migratoria,
ha realizado una enorme ha-
zaña guiando por los cielos,
desde Austria a La Janda, a
casi un centenar de ibis (en
las campañas 2023 y 2024),
que seguían a sus madres
adoptivas que viajaban en
ultraligeros y que ahora or-
ganiza también este evento
de carácter internacional, en
el que van a participar exper-
tos en conservación, educa-
ción e investigación del ibis

eremita en cautividad y en li-
bertad procedentes de doce
países. Más de sesenta ex-
pertos en ibis eremita habla-
rán del presente y futuro de
este ave, así como de posi-
bles reintroducciones y será
en Jerez, todo un orgullo”.

Por otro lado,  Jaime Espi-
nar también ha dado a cono-
cer el convenio que se firma-
rá entre la Fundación Alive y
el Ayuntamiento de Jerez pa-
ra establecer una colabora-
ción para la conservación del
Ibis Eremita dentro del mar-

co del Proyecto Ibis Eremita
en Cataluña.

La Fundación Alive se com-
promete con la conservación
del Ibis Eremita con el objeti-
vo de reforzar las poblaciones
europeas de la especie en el
Empordà. 

Este proyecto busca rein-
troducir y establecer una po-
blación local viable y auto-
sostenible mediante libera-
ciones y medidas de conser-
vación del hábitat, contribu-
yendo así a la supervivencia
global de la especie.

CULTURA Actividades en torno al 8M

JEREZ | La Delegación de Igual-
dad y Diversidad tiene en
marcha una amplia y variada
programación de actividades
para conmemorar el 8 de Mar-
zo dentro del ciclo Mujeres
que crean cultura, que se des-
arrollará hasta el mes de
abril. Este martes, día 11 de
marzo, la Casa de las Mujeres
acogerá dos actividades, la
jornada Entre nosotras habla-
mos de salud, a las 10 horas, y
la inauguración de la exposi-
ción Ellas, de la Asociación
de Artistas Plásticos Pinceles,
a las 18.30 horas.

La  jornada Entre nosotras
hablamos de salud está dedi-
cada este año al tema La fuer-
za de la expresión artística
para cambiar y mejorar nues-
tras vidas. Contará con una
mesa de experiencias en la
que intervendrán María José
López, presidenta de la Aso-
ciación de Mujeres Mastecto-
mizadas AMMA, e Inmacula-
da Lobato La Argentinita,
profesora de danza-terapia.

Por la tarde, la Casa de las
Mujeres acogerá la inaugura-
ción de la exposición ‘Ellas’,
de la Asociación de Artistas
Plásticos ‘Pinceles’. Esta
muestra podrá visitarse hasta
el 21 de marzo, en horario de
lunes a viernes de 9.30 a 13.30
horas, y los martes también

de 17 a 19 horas.  Esta muestra
homenajea a las mujeres y su
contribución a la sociedad.
Las obras se han inspirado en
mujeres como HilmaAfKlint,
pionera del arte abstracto,
María Moreno, pintora realis-
ta, y Mercedes Formica, juris-
ta gaditana que reformó el Có-
digo Civil favoreciendo los de-
rechos de las mujeres.  Igual-
mente, esta exposición suma
su compromiso y apoyo a la
candidatura Jerez 2031 Capi-
tal Europea de la Cultura.

El ciclo de actividades con-
tinúa con dos propuestas no-
vedosas en la programación.
El miércoles, día 12 de marzo,
las actividades continuarán a
las 19.30 horas en la Funda-
ción Caballero Bonald, con el
Recital de Poesía ‘Tributo a
las Nuestras. Las que escri-
ben’. El acto comenzará con
una ponencia de Elisa Cons-
tanza Zamora, con el título
‘Las poetas no están en las
nubes’, y continuará con una
lectura de poemas a cargo de
Josefa Parra, Yolanda Rosa-
do, Isabel de Rueda, Maribel
Tejero, Mónica Manrique de
Lara, y Carmen SáizNeupa-
ver, en una tarde amenizada
por Delia Peña a la flauta tra-
vesera, interpretando varias
piezas musicales.

El jueves 13 de marzo, a las
18.30 horas, la Sala Paúl aco-
gerá la proyección Cinetones.
Mujeres pioneras en el cine,
una sesión de cine mudo con
música en directo dedicada a
las madres de nuestro cine,
las silenciadas, las que pri-
mero soñaron con la magia de
las historias en las imágenes.

La cultura y el arte
como herramienta
de igualdad
La Casa de las Mujeres
acoge una charla sobre
expresión artística y
salud y la inauguración
de la exposición ‘Ellas’



Francisco C. Aleu
JEREZ

C asi nadie daba un duro porque el
Vía Crucis de las Hermandades
pudiera desarrollarse ayer con
normalidad, pero hay ocasiones

en las que la fe -que dicen que mueve
montañas- termina imponiéndose a la
lógica. Y eso fue justamente lo que ocu-
rrió. El Señor de la Coronación se hizo
presente en la Catedral para presidir el
tradicional acto piadoso del primer lu-
nes de Cuaresma y, una vez finalizado,
regresó a su barrio a pesar de que el pro-
pio obispo, monseñor Rico Pavés, ofre-
ció a la cofradía la posibilidad de perma-
necer en el primer templo diocesano y
volver cualquier otro día. La lluvia -que
nos tiene en vilo desde hace ya más de
una semana- no hizo esta vez acto de
presencia. 

El traslado a la Catedral debía iniciar-
se a las 16.45 horas. Sin embargo, la ines-
tabilidad meteorológica aconsejó una
modificación sustancial del itinerario
previsto, prescindiendo del recorrido
por Ávila, Arboledilla, Medina, Higue-
ras, Angustias, Molineros, Ramón de Ca-
la, Cruz Vieja, Barja, León XIII, Santa Ce-

accediendo al interior de la Catedral. 
Sobre las siete de la tarde comenzó el

rezo y meditación de las diferentes esta-
ciones del Vía Crucis. A diferencia de lo
que venía siendo habitual en estos últi-
mos años, el Santísimo Cristo de la Coro-
nación de Espinas no permaneció en el
presbiterio, sino que fue recorriendo las
naves catedralicias y colocándose ante
cada una de las cruces de guía dispues-
tas en el interior del templo. 

El desarrollo del Vía Crucis sí estuvo
revestido de la solemnidad que precisan
este tipo de actos, como contrapunto
quizá a un traslado que resultó un tanto
desangelado como consecuencia de la
adversa meteorología. Y es que debe te-
nerse en cuenta que la lluvia no hizo ac-
to de presencia en buena medida porque
el viento sopló con fuerza mientras el Se-
ñor de la Coronación caminaba de mane-
ra diligente hacia la Catedral. 

Fue por tanto en el primer templo dio-
cesano donde sí lucieron en plenitud las
andas configuradas para la ocasión por
el equipo de Mayordomía de la herman-
dad de La Albarizuela. El conjunto inclu-
yó -además de los candelabros de guar-
dabrisas del paso de misterio de la cofra-

día- los respiraderos de la Divina Pastora
de Capuchinos, una crestería de la Her-
mandad de las Angustias de Cádiz y una
peana de carrete de la Archicofradía de
Jesús Preso de la localidad cordobesa de
Cabra. Todo ello exornado con camelias,
limonium morado, eringium, eucalipto,
tuya, clavel nazareno, iris azul, astrome-
lias moradas y fressias de este mismo co-
lor. 

Finalizado el Vía Crucis, la junta de go-
bierno mantuvo una breve reunión y de
inmediato organizó el cortejo para ini-
ciar el regreso a la capilla de los Desam-
parados. De nuevo se modificó el itinera-
rio que se había previsto y se optó por to-
mar el camino más corto: Hortas Cáliz,
Manuel María González, Monti, Arenal,
Corredera, Esteve, Santa María, Cerrón y
Arcos. La comitiva avanzó con diligencia
y sin perder el tiempo y al filo de las nue-
ve y media de la noche el Señor de la Co-
ronación de Espinas -precedido en todo
momento por el coro de capilla San Pe-
dro Nolascose reencontraba con la Vir-
gen de la Paz en su Mayor Aflicción. La
lluvia no apareció en ningún momento,
ni a la ida ni a la vuelta. La fe se impuso
esta vez a la lógica... ■

La fe se impuso a la lógica

El Señor de la Coronación de Espinas, en el traslado de ida hacia la Catedral para presidir el Vía Crucis de las Hermandades. La imagen fue portada en unas andas compuestas expresamente para la ocasión. G.C.

Un momento de la celebración del Vía Crucis,
ya en el interior del primer templo. G.C.

EXTRA  | Jerez

COFRADÍAS La lluvia no hizo acto de presencia en los traslados de ida y regreso de la Catedral a pesar de las adversas predicciones

DE PRINCIPIO A FIN___La meteorología no fue obstáculo para que el Señor de la Coronación presidiera el Vía Crucis
de las Hermandades  INVITACIÓN___Monseñor Rico Pavés puso sobre la mesa la posibilidad de que la imagen
regresara a su templo cualquier otro día, pero la hermandad optó por acortar itinerario para volver a su templo

El Señor de la
Coronación se
dispuso sobre
unas andas
configuradas
por la
Mayordomía a
propósito para
esta ocasión
singular

‘‘
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cilia, San Agustín, Conde de Bayona y
Armas. De este modo, se optó por lo más
lógico, que era subir por Arcos en busca
de Cerrón, Santa María, Esteve, Correde-
ra, Arenal, Consistorio, Asunción y José
Luis Díez. 

Ese cambio en el itinerario permitió
también limitar a una hora la presencia
de la imagen en la calle. Así, el traslado
comenzó a las 17.15 y justo una hora des-
pués, a las 18.15, la cruz de guía estaba ya
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Flick: “El equipo quiere ganar al
Benfica por el doctor Miñarro”

El técnico blaugrana, ansi Flick, dirige al equipo durante un partido reciente. EFE / ARCHIVO

BARCELONA. EFE | El entrenador
del Barcelona, Hansi Flick,
afirmó en la previa del parti-
do de vuelta de los octavos de
final de la Champions League
contra el Benfica que su equi-
po quiere "jugar y ganar" por
Carles Miñarro, el médico del
primer equipo que falleció in-
esperadamente el pasado sá-
bado.

Antes de que iniciara la
conferencia de prensa, se
guardó un minuto de silencio
en memoria del Doctor Miña-
rro. En un gesto poco habi-
tual, solo Flick compareció
ante los medios, ya que el ves-
tuario sigue procesando la
dura noticia, la cual los juga-
dores recibieron justo antes
del partido contra Osasuna,
que terminó suspendiéndose.

El estratega explicó que
tanto él como el presidente
Joan Laporta han hablado
con el equipo, que necesita
tiempo para asimilar lo que
calificó como "una gran pér-
dida".

“Carles era una gran perso-
na, pero también un gran mé-
dico. Era una pieza clave de
nuestro éxito y lo extrañare-
mos mucho, pero así es la vi-
da. Estoy seguro de que nos
apoyará desde arriba”, expre-
só Flick.

Pese al 0-1 conseguido con
un hombre menos en el Esta-
dio da Luz, Flick dejó claro
que ni él ni sus jugadores dan

por sentenciado el pase a los
cuartos de final.

“Hablamos de esto esta ma-
ñana, repasamos todo lo bue-
no que hicimos en la ida, pero
también lo que debemos me-
jorar. No pensamos en lo que
pasó en el primer partido. Es
la vuelta y queremos ganar-
la”, enfatizó.

El técnico insistió en que, a
pesar de la ventaja, el Benfica
es “un equipo muy fuerte, so-

bre todo en transiciones”,
con “una filosofía de juego
muy clara” y que ha demos-
trado ser un gran visitante en
esta Champions. “Han gana-
do muchos partidos fuera de
casa jugando muy bien”, re-
conoció el alemán.

En cuanto a algunos nom-
bres específicos, Flick dio
tranquilidad sobre el estado
físico de Robert Lewandows-
ki, quien sintió molestias du-

rante la activación previa al
partido contra Osasuna. “Lo
revisamos y está bien, en ple-
na forma”, confirmó el técni-
co.

También elogió al arquero
Wojciech Szczesny, quien fue
la figura en Lisboa con ocho
atajadas clave.  “Es un porte-
ro muy maduro y con mucha
experiencia, nos da mucha
seguridad. Está haciendo un
gran trabajo”, destacó Flick.

Finalmente, el entrenador
volvió a resaltar el papel de
Raphinha, quien ya le ha
marcado tres goles al Benfica
en los dos enfrentamientos de
esta temporada.

“Lo está haciendo muy
bien, su dinamismo nos ayu-
da muchísimo y, si ves todos
los goles que ha anotado y có-
mo ataca, te das cuenta de
que es un jugador con mucha
hambre”, concluyó.

FÚTBOL Liga de Campeones

CAUTELOSO___Pese al 0-1 conseguido con un hombre menos en el Estadio da Luz, el técnico
 deja claro que ni él ni sus jugadores dan por sentenciado el pase a los cuartos de final

REDACCIÓN. EFE | La polaca Iga
Swiatek, número 2 del ránking
WTA, y el ruso Daniil Medve-
dev, número 6 de la ATP, supe-
raron con facilidad sus duelos
de tercera ronda en el torneo
de Indian Wells.

Swiatek, campeona del Mas-
ters 1.000 de California en 2022
y 2024, se deshizo de la ucra-
niana Dayana Yastremska

(n.46) 6-0 y 6-2 en apenas 1 ho-
ra y 6 minutos de juego.

La polaca arrancó el duelo
rompiendo el servicio de Yas-
tremska y ganó los primeros 10
juegos del partido hasta que la
ucraniana logró estrenarse
con el 4-1 en el segundo set.

Swiatek ganó un 78,9 % de
sus primeros servicios y un
63,6 % de segundos. Además,

rompió 5 veces el servicio de
Yastremska.

En la ronda de octavos,
Swiatek se enfrentará con la
checa Karolina Muchova
(n.15), que ganó a su compa-
triota Katerina Siniakova
(n.59) por 7-5 y 6-1 en 1 hora y 36
minutos. También superaron
ronda en el cuadro femenino la
estadounidense Jessica Pegula

Swiatek y Medvedev avanzan a
octavos en una cómoda tercera ronda

TENIS Indian Wells

(n.4), que ganó 6-2 y 6-1 a la chi-
na Xinyu Wang (n.42); o la ka-
zaka Elena Rybakina (n.7), que
se deshizo de la británica Katie
Boulter (n.38) por 6-0 y 7-5.

El joven estadounidense
Alex Michelsen (n.32), rival de
Medvedev, se retiró por un pro-
blema de salud tras perder los
dos primeros juegos del parti-
do en 10 minutos.

El apunte

■ ■ Los Blaugranas ya
estuvieron en esta ronda la
temporada pasada y soñaron
incluso con las semifinales tras
vencer al PSG en París (2-3). Sin
embargo, la expulsión de
Ronald Araújo cambió el
rumbo de la eliminatoria y los
de Luis Enrique avanzaron con
un 4-1 en la vuelta. Esta
temporada, la situación es
diferente. El Barcelona de
Hansi Flick se ha mostrado más
sólido y ha ajustado sus piezas
para competir en todos los
torneos. Son líderes en LaLiga,
siguen con vida en la Copa del
Rey y llegan con ventaja a la
vuelta de los octavos de final
tras ganar 0-1 en Lisboa.

Este no es el Barça
del año pasado

DEPORTES |

Stuani frena
al Espanyol
y salva un
punto para 
el Girona

Espanyol 1
Girona                1

REDACCIÓN | RCD Espanyol y Gi-
rona CF han sellado un em-
pate en el último partido de
la vigésima séptima jornada
de LaLiga EA Sports, en el
que Jofre Carreras adelantó
a los locales a la vuelta del
descanso y en el que los de
Míchel salvaron un punto en
el minuto 88 gracias a un pe-
nalti materializado por Cris-
thian Stuani.

El cuadro gironí mandó
en los primeros 45 minutos
en el RCDE Stadium, tratan-
do de avanzar frente a un
conjunto perico que aguan-
tó bien atrás. Nada más rea-
nudarse el choque tras el
paso por vestuarios, un con-
tragolpe puso en ventaja al
conjunto local.

En el minuto 49, Jofre Ca-
rreras inició una cabalgada
en solitario que culminó con
un zapatazo desde fuera del
área; Gazzaniga se vio sor-
prendido y no pudo llegar al
esférico.

Sin embargo, la insisten-
cia gironí se tradujo poco
después en el tanto del em-
pate. Urko derribó en el área
a Tsygankov y el colegiado
no dudó en pitar penalti; 

Cristhian Stuani se situó
ante los once metros y enga-
ñó a Joan García con un dis-
paro raso y centrado, pero
no celebró el tanto por res-
peto a su exequipo (min.88).

FÚTBOL LaLiga

El ruso disputará los octavos
contra el también estadouni-
dense Tommy Paul (n.11), que
hoy ganó 6-3 y 7-5 al británico
Cameron Norrie (n.77).

Por su parte, el griego Stéfa-
nos Tsitsipás (n.9) ganó al ita-
liano Matteo Berrettini (n.29)
por un doble 6-3. 

Disputará los octavos contra
el danés Holger Rune (n.13),
que superó al francés Ugo
Humbert (n.19) en un largo
partido a tres sets (5-7, 6-4 y 7-
5).

El incierto futuro de Nole
Sin triunfos desde que cayó en
los cuartos de final del Abierto

de Australia y sin título alguno
desde que se colgó el oro en Pa-
rís, en los últimos Juegos Olím-
picos, en el 2024, el ganador de
veinticuatro Grand Slam, el
serbio Novak Djokovic, está in-
merso, a sus 37 años, en un in-
cierto futuro sometido por un
arranque de curso a años luz
de sus expectativas.

La derrota en la primera ron-
da  el sábado pasado vuelve a
levantar las sospechas sobre el
devenir del balcánico, poco
acostumbrado a vivencias tan
cortas en los torneos. Sobre to-
do en los de más reputación,
como este en el desierto cali-
forniano.
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06.00 Telediario matinal
07.50 La hora de La 1

Entrevistas, debate y actualidad
política y social

10.40 Mañaneros
Magacín

14.00 Informativo territorial 1
14.10 Extra Mañaneros
15.00 Telediario 1
15.40 Deportes 1
15.45 Informativo territorial 2
16.10 El tiempo
16.15 Valle salvaje
17.35 La promesa
18.35 El cazador

Concurso de cultura general 

20.30 Aquí la Tierra
21.00 Telediario 2
21.35 Deportes 2
21.40 La revuelta
22.50 Latexou con Marc Giró
00.30 Al cielo con ella
01.25 La nche en 24H
03.55 Noticias 24H

06.15 Noticias de la mañana
08.55 Espejo público

Magacín presentado por
Susanna Griso 

13.20 Cocina abierta de Karlos
Arguiñano

13.45 La ruleta de la suerte
15.00 Noticias 
15.30 Deportes
15.35 Tu tiempo 
15.45 Sueños de libertad
17.00 Y ahora Sonsoles

Presentado por Sonsoles Ónega

20.00 Pasapalabra
Concurso presentado por
Roberto Leal

21.00 Noticias
Con Vicente Vallés y Esther
Vaquero 

21.30 Deportes
21.35 El tiempo
21.45 El hormiguero
22.50 Renacer
02.15 Sportium Game Show

07.30 ¡Toma salami!
07.55 Alerta Cobra
10.30 En boca de todos

14.00 Noticias Cuatro
14.55 Eldesmarque Cuatro
15.15 El tiempo
15.30 Todo es mentira 
18.30 Lo sabe, no lo sabe

Presentado por  Xuso Jones 

20.00 Noticias Cuatro
La actualidad política y las
noticias más relevantes que
sucedan en distintos puntos
de nuestra geografía

20.45 Eldesmarque Cuatro
Toda la actualidad deportiva

20.55 El tiempo
21.05 First Dates

Presentado por Carlos Sobera
22.50 Código 10
01.55 Eldesmarque madrugada
02.40 Sportium Game Show
03.20 En el punto de mira
05.30 Puro Cuatro

LA 1 LA 2 ANTENA 3 CUATRO

06.00 Informativos Telecinco
08.00 La mirada crítica
09.00 El programa de AR

Presentado por Ana Rosa
Quintana

12.15 Vamos a ver
Magacín de actualidad que se
centra en temas de interés
social y en la prensa rosa
presentado por Joaquín Prat,
Patricia Pardo y Verónica
Dulanto

15.00 Informativos Telecinco
15.35 Eldesmarque Telecinco
15.45 El tiempo
15.50 TardeAR
18.30 El diario de Jorge

20.00 Reacción en cadena
21.00 Informativos Telecinco
21.35 Eldesmarque Telecinco
21.45 El tiempo
22.00 Supervivientes. Tierra de nadie
02.00 Gran Madrid Show
02.25 ¡Toma salami!

07.00 Aruser@s Previo
09.00 Aruser@s 
11.00 Al rojo vivo

Presentado por Antonio García
Ferreras

14.30 La Sexta Noticias
14.55 Jugones

Programa deportivo
presentado por Josep Pedrerol

15.20 La Sexta Meteo
15.45 Zapeando

Presentado por Dani Mateo 
17.15 Más vale tarde

Magacín presentado por
Cristina Pardo e Iñaki López

20.00 La Sexta Noticias
21.00 La Sexta Clave
21.20 La Sexta Meteo
21.25 La Sexta Deportes
21.30 El intermedio
22.45 Batalla de restaurantes

Con Alberto Chicote 
03.00 Pokerstars Casino
03.45 Galería del coleccionista

07.30 Buenos días
08.30 Despierta Andalucía
09.55 Hoy en día

12.50 Hoy en día. Mesa de análisis
14.15 Informativos locales
14.30 Canal Sur Noticias 1
15.25 La tarde aquí y ahora

Magacín de sobremesa
presentaqdo por Juan y Media
con secciones de actualidad,
mesa de tertulia, reportajes y
un apartado para los mayores

18.00 Andalucía Directo 
Magazine de actualidad con
conexiones a pie de calle

19.45 Cómetelo

20.30 Canal Sur Noticias 2
21.00 Informativos Locales
21.45 Atrápame si puedes
22.45 Cine

La vida secreta de las abejas
00.30 Una de Cine
01.30 Cine

Spencer

TELE 5 LA SEXTA CANAL SUR

‘Romeo y Julieta’, adaptación del
clásico de William Shakespeare
CINE | 7 TV Andalucia | 16.00 horas
■ La versión de Castellani es probablemente la mejor
gracias, sobre todo, a la fidelidad al texto y al acierto
de las localizaciones. En 1954 la película fue elegida
como mejor film inglés por la British Academy Awards.

Virginia Mayo , Dale Robertson y
Stephen McNally en ‘Noche salvaje’
CINE | La 2 | 18.05 horas
■ Un ex 'marshal' encarcelado injustamente
por matar a dos hombres en defensa propia,
descubre que el hermano de una de sus
víctimas, está en la misma prisión.

Pablo Motos recibe a Dani
Fernández en ‘El hormiguero 3.0’
ENTRETENIMIENTO | Antena 3 | 21.45 horas
■ El compositor y cantante hablará del
estupendo momento musical que atraviesa,
con su exitosa gira ‘Esto es una jauría’ con la
que ha agotado entradas.

TELEVISIONES GENERALISTAS Programas de hoy

7 TV ANDALUCÍA
10.00 Andalucía a debate
11.00 El Virginiano y La familia

Monster

13.00 Andalucía Paranormal
13:58 Directo desde Valencia,

Mascletá 2025
14.10 Agro 7
15.00 Cádiz suena bien
15.30 Pitlane
16.00 Sala 7 (Cine)

Romeo y Julieta
18.00 La mirada del psicólogo
18.30 7 economía
19.00 Alianda

20.00 RFAF Live
20.30 La mirada del psicólogo
21.00 De Museos
21.30 Sevilla Obra Maestra
22.00 Andalucía paranormal
23.00 Acento Andaluz
00.00 Sala 7 (Cine)

Body rock
Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es

09.55 La aventura del saber
10.55 Super sentidos: Fuerzas

especiales
11.40 Culturas 2

12.10 Family run mi familia en la
mochila - Ruta España

13.05 Documenta2
Grandes misterios de la ciencia

14.00 Diseños fabulosos
14.50 Los señores del Reich
15.40 Saber y ganar
16.25 Grandes documentales
18.05 El western de La 2

Noche salvaje
19.36 El western de La 2

Compañeros mortales

21.00 Diario deun nómada- La ruta de
la seda

21.30 Cifras y letras
22.00 El comisario Montalbo

La nochevieja de Montalbano
El olor de la noche
El gato y el canario

03.00 Los conciertos de Radio 3

HORIZONTALES.- 1: Que pide con frecuencia e importu-
nidad.- 2: Membrana interior del ojo. Al revés, valle pire-
náico.- 3: Al revés, Dirigiera algo hacia un punto deter-
minado.- 4: Da comida a los animales para aumentar su
peso. Al revés, parte sólida de los árboles cubierta por
la corteza.- 5: Matriz (Pl). Tosco.- 6: Piloto mexicano de
F1. Regala. Símbolo químico del astato.- 7: Al revés, nota
musical. Síndrome de inmunodeficiencia adquirida. De
ese modo.- 8: Especie de chacó. Ciudad de la antigua
Mesopotamia, en el actual Irak.- 9: Asonántico. Se enca-
mina.- 10: Lleve a remolque una embarcación. Al revés,
preposición conforme o con arreglo a.- 11: Al revés,
dicho de las aves rapaces, que están salpicadas de
varios colores.

VERTICALES.- 1: Recobrado.- 2: Tacaños.- 3: Al revés,
refuta. Carta de la baraja.- 4: Unidad monetaria de
varios países árabes (Pl). Personaje de la Biblia.- 5:
Instituto Nacional de Industria. Al revés, efectúo.- 6:
Escala, gradación de colores (Pl). Entregan.- 7:
Interjección militar. Al revés, pasad adentro.- 8:
Embetuna. Al revés, conjunción que denota causa, moti-
vo o razón.- 9: Ave americana del orden de las reifor-
mes. Vocal repetida. Símbolo del galio.- 10: Ventiladas.
Contempla.- 11: Ocasionas.

HORIZONTALES.- 1: Pedigüeño.- 2: Retina.
nárA.- 3: esanimacnE.- 4: Ceba. aredaM.- 5:
Úteros. Rudo.- 6: Pérez. Da. At.- 7: eR. SIDA.
Así.- 8: Ros. Larsa.- 9: Asonante. Va.- 10:
Toe. núgeS.- 11: odaerdepA.

VERTICALES.- 1: Recuperado.- 2: Peseteros.-
3: etabeR. Sota.- 4: Dinares. Noé.- 5: INI.
ozilaeR.- 6: Gamas. Dan.- 7: Ar. dartnE.- 8:
Encera. séuP.- 9: Ñandú. AA. Ga.- 10:
Oreadas. Ve.- 11: Motivas.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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689

864
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geekcom

■ Apple ha optado por retrasar la llegada de las funciones
impulsadas por Inteligencia Artificial (IA) del ecosistema
Apple Intelligence a su asistente virtual Siri, que inicial-
mente estaba planeado para este mes de abril y que final-
mente se extenderá a 2026, ya que su equipo de desarrolla-
dores aún están corrigiendo errores del proyecto.

INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Las funciones de Siri impulsadas
por IA llegarán el año que viene

■ IBM ha anunciado la nue-
va generación de modelos
Granite, Granite 3.2, diseña-
da para ofrecer IA especiali-
zada y eficiente para empre-
sas, con nuevas capacidades
multimodales, razonamiento
avanzado y nueva función de
evaluación de riesgos.

■ El Departamento de Justi-
cia de EEUU ha emitido una
nueva propuesta de senten-
cia revisada en la que, de ca-
ra a restablecer la competen-
cia en el mercado de búsque-
da en línea, reitera su inten-
ción de que Google venda su
navegador web Chrome.

EMPRESAS

EEUU insiste en la
venta de Chrome

■ La próxima consola Nin-
tendo Switch 2 estará equipa-
da con compatibilidad para
conexión NFC, así como para
WiFi6, con lo que ofrecerá
una mayor velocidad de co-
nectividad que el modelo ac-
tual, alcanzando hasta 80
MHz de ancho de banda.

NINTENDO

Switch 2 llegará
con NFC y WiFi 6

IBM

Nuevos modelos
Granite 3.2
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El Programa
Red Azul
refuerza la
colaboración
entre la Policía
Nacional y la
Seguridad
Privada y
promueve el
intercambio de
información, la
formación
conjunta y el
refuerzo de la
seguridad

B.García
JEREZ

La Policía Nacional ha recono-
cido con la mención honorífi-
ca otorgada por la Dirección
General de la Policía, en su

Categoría B, la labor de dos profesio-
nales de Seguridad Privada por su
intervención en un grave incidente
ocurrido en el Hospital de Jerez don-
de prestan servicio de manera habi-
tual. Los hechos ocurrieron cuando
un paciente que se encontraba en la
sala de espera del hospital logró ac-
ceder a la sala de estar del personal
sanitario y se apoderó de dos cuchi-
llos. Blandiendo ambas armas blan-
cas comenzó a amenazar a todas las
personas con las que se cruzaba a su
paso. En su huida, el individuó llegó
hasta el establecimiento de hostele-
ría situado a escasos metros del hos-
pital, donde se refugió en el interior
aún armado.

Los Vigilantes de Seguridad,
“demostrando gran profesionali-
dad y templanza”, siguieron al
varón hasta el establecimiento
donde lograron desarmarlo y re-
ducirlo, evitando así una posible
evolución del incidente a situa-
ción de mayor gravedad. 

La distinción ha sido entregada
en la Comisaría de Jerez por el Co-
misario de la Policía Nacional
Francisco José García Carrasco,
quién destacó la importancia del
trabajo de la Seguridad Privada
en la protección de espacios esen-
ciales como los Hospitales y Cen-
tros Sanitarios.

Al acto de entrega de las men-
ciones honoríficas acudieron re-
presentantes de la Policía Nacio-
nal y de la empresa de seguridad
para la que trabajan los vigilantes
reconocidos. Asimismo, estuvo
presente el director económico y

Reconocen a dos
vigilantes del hospital

El comisario
Francisco José

García Carrasco ha
participado en el

acto de entrega de
reconocimiento a

los vigilantes de
seguridad. POLICÍA

SEGURIDAD  La Policía Nacional rinde homenaje a los profesionales de la seguridad privada en su labor de protección a la ciudadanía

de servicios generales del Servicio
Andaluz de Salud (SAS), José María
Mateos, quién resaltó la importan-
cia de la seguridad en los centros
sanitarios y el papel imprescindible
de los vigilantes en la protección de
los pacientes, profesionales y visi-
tantes.

Este reconocimiento se enmarca
dentro del programa Red Azul, una
iniciativa de colaboración entre la
Policía Nacional y el sector de la Se-

guridad Privada en distintos ámbi-
tos, mediante el intercambio de in-
formación, la formación conjunta y
la cooperación en la protección de
espacios sensibles. 

Con este acto, la Policía Nacional
pone en valor el papel esencial de
los Vigilantes de Seguridad en la
creación de un entorno seguro para
pacientes, personal sanitario y visi-
tantes en Hospitales y otros Centros
Sanitarios de alta afluencia. ■


